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FESTA DO TRATOR6ª Festa do Trator em Irineópolis foi um sucesso

Dentre as 12 regionais da Facisc, o Planalto Norte 
registrou o segundo pior desempenho de 2018

PÁGINA 08

PÁGINA 12 E 13

O QUE O PLANALTO
NORTE PRECISA?
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ARTIGO

E mpreendedorismo é um tema 
cada vez mais discutido no 
Brasil. Seja no ambiente aca-
dêmico, núcleos empresariais, 

mídias especializadas, programas de TV, Blo-
gs, Canais do Youtube, entre outros veículos 
típicos do universo digital. Da mesma forma, 
o empreendedorismo também virou objeto 
de destaque no competitivo e complexo meio 
das palestras, onde até o conceito pejorativo 
de “empreendedorismo de palco”, ganhou 
um destaque negativo, em função de casos 
polêmicos e do distanciamento de alguns de 
seus protagonistas do empreendedorismo 
“real”, vivenciado e sofrido pela grande maio-
ria dos brasileiros que estão trilhando este 
caminho, seja no chamado empreendedo-
rismo de “necessidade” ou de oportunidade.

Independente da disseminação do em-
preendedorismo no País, que considero um 

processo positivo, levando em conta a rea-
lidade do novo mundo do trabalho e das ca-
racterísticas comportamentais das gerações 
Y e Z, acredito que outro tema ainda é pouco 
nos meios citados anteriormente, quase na 
mesma proporção que é exercido por nos-
sos profissionais em suas organizações: O 
Intraempreendedorismo. O conceito criado 
por Gilford Pinchot há mais de três décadas, 
marca o início de uma nova perspectiva das 
relações trabalho-capital, que serviram de 
motivação para visões e posicionamentos 
acirrados nos séculos 19 e 20.

Com a chegada da internet comercial, no 
início dos anos 90, o redesenho de muitas 
estruturas organizacionais, com enfoque na 
gestão pela qualidade e em seus negócios 
principais, novas modelagens de negócios 
passam a ser vivenciadas no ambiente 
organizacional, principalmente em empre-

sas modeladas por Unidades de Negócios 
(UENs) ou startups, onde o perfil de Intraem-
preendedor ou empreendedor corporativo 
passa a ser mais valorizado.

Independente da estrutura organiza-
cional, penso que a visão de Intraempreen-
dedorismo no Brasil ainda esbarra numa 
questão cultural, consolidada por séculos 
de uma visão seccional da visão empresarial, 
por parte de dirigentes e, principalmente, 
pelos colaboradores. Esta relação, histo-
ricamente, foi caracterizada pelo antago-
nismo, quase que no nível de “nós e eles”. 
A autocrítica é pertinente nos dois lado. 
Entretanto, independente do cenário atual 
do Brasil, as organizações tendem a valo-
rizar colaboradores com esta perspectiva. 
O desafio, no lado dos empreendedores e 
dirigentes é criar as condições para o for-
talecimento e consolidação de uma cultura 

de Intraempreendedorismo na organização. 
Por outro lado, independente da questão 
da empregabilidade, ou de qualquer outra 
tendência, desta era de pós-modernismo 
em gestão, é preciso internalizar que a visão 
de envolvimento sincero e pertencimento 
com o negócio poderá minimizar questões 
de desgastes e assegurar um sentimento 
de maior satisfação do trabalho, inovação e 
produtividade, onde a organização e todos 
seus colaboradores serão beneficiados.

MARCELO BÁRCIA,
Professor Universitário, Mentor da

Aceleradora Bluefields Development e 
Inovativa Brasil Impacto

INTRAEMPREENDEDORISMO, 
A IMPORTÂNCIA DA “VISÃO DE DONO” PARA AS 
ORGANIZAÇÕES E SEUS COLABORADORES

NOSSA OPINIÃO EDITORIAL

O que faz uma região se desenvolver mais 
que a outra? Quais fatores são levados 
em consideração na hora de uma em-
presa escolher um município para abrir 

seu negócio? Qual o papel da classe empresarial no de-
senvolvimento da sua cidade? E o que os representantes 
políticos estão fazendo para contribuir com os índices 
de desenvolvimento econômico e social?

Infraestrutura das estradas, para o escoamento da 
produção, reforma tributária e política, para renovar o 
antigo jeito de “fazer as coisas”, aumento da segurança 
e políticas públicas realistas contra a criminalidade, e 
recursos para manter a saúde pública atendendo toda 

a demanda da população. 
Quando representantes políticos e empresários se (re)

unem para acompanhar e discutir os avanços conquis-
tados desde a última eleição, o resultado é um debate 
solido sobre as reais necessidades dos municípios da 
região do Planalto Norte Catarinense. 

Com base no diagnóstico feito pelo programa Voz 
Única, materializado em uma cartilha, a região do Pla-
nalto Norte, no ano passado, teve o segundo pior índice 
de desenvolvimento econômico do Estado. O Índice de 
Performance Econômica (Iper/SC) da região é -1,09. 

Para encontrar soluções para melhorar esse re-
sultado, na manhã de segunda-feira reuniram-se no 

auditório do Hotel Planalto gestores dos municípios 
que compõem a região, na Plenária da Federação das 
Associações Empresariais de Santa Catarina (Facics), 
em parceria com Associação Empresarial de Canoinhas 
(Acic). 

Empresas e políticos fazendo a sua parte para o 
desenvolvimento da região. E você, cidadão, o que está 
fazendo para contribuir com os resultados? A partici-
pação da população nesses debates é extremamente im-
portante. Cidadania não é apenas votar no candidato 
e gritar na frente de uma tela sua decepção. Atitude, 
ação e consciência de que podemos fazer a diferença, e 
de que a união faz a força.

O DESENVOLVIMENTO SOBE A SERRA?

Artigos com até 2.100 caracteres  
podem ser enviados para o e-mail 

redacaocorreiodonorte@gmail.com
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GERAL

O s deputados Fábio 
Schiochet (federal) 
e Sargento Lima (es-
tadual), ambos do 

PSL, estão visitando municípios do 
Planalto Norte catarinense, onde 
entregam recursos oriundos da Po-
lítica Nacional de Desenvolvimento 
Urbano do Governo Federal. Nesta 
segunda-feira, os dois parlamenta-
res estiveram em Canoinhas, Mafra, 
Porto União, Irineópolis e Itaiópolis.

No total, Schiochet e Lima en-
tregaram R$ 1,750 milhão à região. 
Os recursos são emendas parlamen-

RECURSOS

ARQUIVO CN

ASCOM/UNC

tares e se destinam exclusivamente 
ao investimento em infraestrutura, 
e as prefeituras definem o destino 
do dinheiro.

Em Canoinhas, os deputados 
entregaram R$ 400 mil ao prefeito 
Gilberto dos Passos (PR), e a seu 
vice, Renato Gurtinski. Em Mafra, 
foram entregues R$ 500 mil ao 
prefeito Wellington Bielecki (PSD). 
Na cidade de Porto União, os dois 
destinaram R$ 350 mil ao prefeito 
Eliseu Mibach (PSDB).

Os deputados ainda estiveram 
em Irineópolis e Itaiópolis, e cada 
município recebeu R$ 250 mil. Os 
prefeitos Juliano Pozzi (PSDB), de 
Irineópolis, e Reginaldo Fernandes 
(PSD) receberam as emendas.

ASCOM/ TARCÍSIO POGLIA

Deputado Federal Fabio Schiochet e
Deputado Estadual Sargento Lima

DEPUTADOS ENTREGAM RECURSOS A MUNICÍPIOS
DO PLANALTO NORTE
No total, Schiochet e Lima entregaram R$ 1,750 milhão à região

O s acadêmicos e pro-
fessores do curso de 
Engenharia Elétrica da 
UnC, Campus Canoi-

nhas, visitaram o Centro de Pesquisas 
Leopoldo Américo Miguez de Mello - 
CENPES –  da PETROBRÁS, no Rio de 
janeiro, considerado o maior centro de 
pesquisas da América Latina.

O grupo foi recepcionado pelo 
Engenheiro Químico Alexandre de 
Figueiredo Costa, Gerente do CENPES, 
que apresentou a trajetória do centro 
de pesquisas. O gestor da carteira de 
Pesquisa e Desenvolvimento, En-
genheiro de Meio Ambiente, André 
Monsores, apresentou alguns projetos 

em desenvolvimento.  Os acadêmicos 
e professores estiveram no laboratório 
virtual do CENPES, estando ‘inserido’ 
em uma plataforma exploração de 
petróleo e visitaram o simulador de 
planta de processos industriais em 
que são realizados grande parte das 
pesquisas.

Na visita ao Laboratório de Rochas, 
que estuda o pré-sal, o grupo conheceu 
mais sobre o processo de produção, 
perfuração dos poços e formação dos 
reservatórios. É importante ressaltar 
que este laboratório concede subsídio 
às pesquisas de exploração do pré-sal. 
Na sequência, o Engenheiro Eletricista 
Rodrigo Guido de Araujo, falou sobre 
as pesquisas que vêm realizando há 
mais de 20 anos no centro. Atualmen-
te, está trabalhando em um projeto 
para implementação de plantas para 

geração de energia solar fotovoltaica 
em diversos estados do Brasil. O Eng. 
Eletricista Carlos Roberto Chaves, pro-
fessor da Engenharia Elétrica da UnC 
e colaborador da Petrobrás – unidade 
SIX de São Mateus do Sul – destacou 
que está trabalhando, juntamente com 
Guido, na planta solar que será instala-
da na SIX, em São Mateus do Sul – PR. 
“Um momento ímpar como este indica 
que estamos seguindo no rumo correto 
de formação dos nossos acadêmicos, 
propiciando uma visão completa da 
Engenharia e permitindo que, tanto 
os professores quanto os acadêmicos, 
tenham acesso e conhecimento sobre 
às pesquisas tecnológicas que estão 
sendo desenvolvidas”, destacou o co-
ordenador do curso de Engenharia 
Elétrica da UnC, Engenheiro Eletricista 
Marcos Paulo Hirth.

ASCOM/UNC

ENGENHARIA ELÉTRICA UNC VISITA MAIOR CENTRO 
DE PESQUISAS DA AMÉRICA LATINA
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SAQUES DO FGTS COMEÇAM EM
SETEMBRO E PODERÃO SER ANUAIS    

REPRODUÇÃO

UTI MÓVEIS

Canoinhas recebeu uma nova ambulância para atendimento avançado 
em caso de urgência e emergência. Prefeito Beto Passos esteve em 
Florianópolis onde participou da solenidade de entrega na manhã 
da última sexta-feira, 19, no Centro de Ensino Bombeiro Militar. O 
veículo, mais conhecido como UTI móvel, será usado pelo Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência (Samu).

FINANCIAMENTO I

Canoinhas receberá R$ 19,5 milhões em investimento. Os recursos 
virão por meio de financiamento e serão usados na pavimentação de 
vias públicas e compra de maquinário. Serão dois financiamentos: de 
R$5 milhões e outro de R$14,5 milhões.

O governo federal anunciou, na tarde desta quarta-feira, 24, as regras para liberação dos 
saques de contas ativas e inativas do Fundo de Garantia do Tempo de Serviço (FGTS) e 
do Programa de Integração Social (PIS). O anúncio aconteceu no Palácio do Planalto, 
em cerimônia com o presidente Jair Bolsonaro e o ministro da Economia, Paulo Guedes.

Mais cedo, o ministro-chefe da Casa Civil, Onyx Lorenzoni, disse que o saque do FGTS será limitado 
a R$ 500 e poderá ser feito de agosto de 2019 a março de 2020. No entanto, os saques começarão a 
ser feitos em setembro, podendo ser no aniversário de cada trabalhador, caso desejar e comunicar a 
Caixa Econômica Federal, ou na rescisão de contrato de trabalho. 

Na modalidade saque-aniversário, os cotistas com saldo menor poderão sacar anualmente per-
centuais maiores. Ele terá três meses para sacar seu dinheiro - o mês do seu aniversário e os dois 
meses seguintes. Caso o trabalhador não saque o recurso, o dinheiro volta automaticamente para a 
sua conta no FGTS. 

O ministro da Economia, Paulo Guedes, afirmou que a liberação de recursos do FGTS e do PIS 
totalizará R$ 42 bilhões até o fim do ano que vem. Segundo ele, a injeção de recursos na economia 
deverá somar R$ 30 bilhões neste ano e R$ 12 bilhões em 2020.

FINANCIAMENTO II 

O Prefeito Beto Passos anunciou a pavimentação de trechos das ruas 
Antônio Liller, Frei Menandro Kamps, José Samuel Schmidt, Coronel 
Januário de A. Corte, Curitibanos, Alfredo Mayer, João Sabatke e de dois 
trechos da Avenida Júlio Budant Neto e outros dois da Rua Frederico 
Kohler. Nos próximos dias outras ruas serão anunciadas, contemplan-
do todos os bairros canoinhenses.

CONFERÊNCIA  

Para fortalecer e ampliar a promoção da soberania alimentar, garan-
tindo a todos o direito humano à alimentação adequada e saudável 
e a participação social, o Município de Canoinhas, por meio da Se-
cretaria de Assistência Social e do Conselho Municipal de Segurança 
Alimentar e Nutricional (COMSEA), realiza a II Conferência Municipal 
de Segurança Alimentar e Nutricional: “Vozes, direitos e fome”, no dia 
8 de agosto, às 13h, na Câmara de Vereadores.

BAILE DA REALEZA  

O baile de escolha da rainha da 23ª Festa Estadual da Erva-mate (Fes-
mate) e 3ª ExpoCanoinhas acontece no dia 10 de agosto no Galpão 
Missioneiro. O evento será animado pelo grupo Turbinados da Vaneira. 
As inscrições para o concurso devem ser feitas pessoalmente no Sine da 
Prefeitura de Canoinhas e encerram no dia 31 de julho. O regulamento 
completo está disponível em www.pmc.sc.gov.br

FIM DO FUSCA 

A montadora alemã Volkswagen encerrou oficialmente as produções 
do lendário Fusca, lançado em 1945. A última unidade foi produzida 
nesta semana na fábrica de Puebla, no México. Até o encerramento 
oficial, foram produzidas 21,5 milhões unidades em todo o mundo. 
Apenas no Brasil, foram 3 milhões.

ESPECIALIZAÇÃO IFSC I 

Já está disponível no Portal do IFSC a 
lista dos candidatos da segunda cha-
mada (Chamadão) para cursos de pós-
-graduação em Desenvolvimento Rural 
Sustentável, do Câmpus Canoinhas. Os 
candidatos selecionados devem fazer a 
matrícula entre os dias 25 e 26 de julho, no 
câmpus, levando os documentos previsto 
no edital do curso, disponível na página 
de editais.

ESPECIALIZAÇÃO IFSC II

No dia 31 de julho, será a divulgação dos candidatos convo-
cados em chamada posterior ao Chamadão. Nos dias 1º e 02 
de agosto os candidatos aprovados em chamada posterior ao 
Chamadão deverão realizar as matrículas, no câmpus, levan-
do os documentos previsto no edital do curso, disponível na 
página de editais

O resultado da segunda chamada, se houver, será divulgado 
dia 15 de julho, a partir das 18h. Dúvidas devem ser enca-
minhadas para o e-mail ingresso@ifsc.edu.br ou podem ser 
esclarecidas nos setores de ingresso dos câmpus.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



5CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 26 DE JULHO DE 2019

lizado. Uma verdadeira aula de política e estratégia 
interna e externa.

SOBRE O GOVERNO
Afi rmou que o país deve entrar nos trilhos em no 
máximo três anos, apontando que precisamos sair 
deste momento conturbado nas áreas da política e 
economia. Defendeu a retomada do crescimento 
com uma agenda de produtividade, privatizações 
que podem render R$ 500 bilhões, além de destacar 
a reforma tributária.

PARA ELE
O Brasil só tem jeito se respeitar os “Pilares das 
Civilizações”. O Pacto das Gerações onde a geração 
mais velha precisa ser responsável pelo seu tempo 
e preparar o terreno para as gerações mais novas; 
Democracia como sistema irrevogável e sem esperar 
que o país volte ao passado e para isso deve haver 
clareza de objetivos do governo, determinação e pa-
ciência para o diálogo; Capitalismo como regulador 
da produção; Estado de Direito para a garantia da 
aplicação da lei a todos, nas palavras do vice “Pau que 
bate em Chico, bate em Francisco”; e Sociedade Civil 
forte com imprensa livre, novamente nas palavras 
do vice “a imprensa é para os Governados, não para 
os Governantes”.

PRA ONDE VAMOS?
“Esse é o nosso objetivo, ser a grande nação ao sul do 
equador”, destacou ao apontar que os grandes países 
fi cam no hemisfério norte. O discurso tem muito eco 
em todas as forças armadas.

COBRANÇA
Sob a justifi cativa de “problemas de agenda” o Gover-
nador de Santa Catarina, Carlos Moisés, fi cou pouco 
menos de 30 minutos no evento. O sufi ciente para 

subir ao palco, discursar e sair rapidinho. No entanto, 
deu tempo de fazer uma cobrança ao General Mou-
rão: “O estado de SC recebe de volta 2.40% de tudo o 
que ele arrecada em tributos federais”, com essa frase 
pediu a inversão da pirâmide tributária e a revisão do 
pacto federativo.

QUE SE TOME NOTA
Apesar de insistir que não é um político de carreira, 
Carlos Moisés tem surpreendido pela qualidade dos 
discursos. Aprendeu a dizer exatamente o que as 
bases querem ouvir. Neste caso, seu discurso soou 
como uma sinfonia aos ouvidos da plateia de líderes 
empresariais, principalmente do setor da radiodi-
fusão. Outrora, nesta mesma coluna se criticou a 
falta de prática do então Governador, agora, elogio-o. 
Aprende rápido.

E O PSL?
Fazendo o dever de casa e com foco total nas eleições 
do ano que vem. Fabio Schiochet, deputado federal 
pela sigla, percorreu a região do Planalto Norte cheio 
de boas novas, anunciando a possibilidade de recur-
sos e enaltecendo seus correligionários. Nem nova, 
nem velha… política.

APLAUSOS
Para Irineópolis e a Festa do Trator. Ótima estrutura, 
shows bem comentados, variedade gastronômica, 
um desfi le de tratores ainda maior – já era o maior do 
Brasil – e a união cultural entre cidade e interior para 
defender e se orgulhar a atividade rural.

TRAÇÃO ANIMAL
Canoinhas está buscando os mecanismos legais 
para proibir o uso de veículos de tração animal no 
município. Objetivo é combater os maus tratos aos 
animais. A motivação foi mais um Cavalo que teve de 

ser socorrido com apoio de voluntários, para atendi-
mento no Hospital Veterinário da UnC.

PARA MIM
A ação de criar uma lei para “proibir” a tração ani-
mal é preguiçosa e revela uma inversão de valores 
assustadora.

EXPLICO
Os principais utilizadores desse meio de transporte 
são pessoas que recolhem lixo reciclável e é claro 
que se estão nesta atividade não tem abundância de 
recursos. Estão no limite da margem da sociedade, 
beirando passar ao outro lado. Ainda assim, com 
pouca instrução e recebendo pouco pelo que fazem, 
topam participar do nosso estilo de vida coletando o 
LIXO que produzimos.

ENTÃO
Se você acha que a prioridade é proibir a tração ani-
mal, ao invés de pensar em soluções para garantir 
mais dignidade a quem necessita desse transporte 
para tornar a dura jornada um pouco menos penosa 
no dia a dia, convido você a tentar as alternativas: re-
duza o seu consumo e a geração de lixo, trate o próprio 
resíduo para que ninguém precise o coletar, incentive 
programas de educação para tentar mudar a realidade 
do coletor, visite os coletores e se o problema tanto te 
toca, ofereça ajuda para manter a sanidade animal. 
Tenho certeza que nenhum deles recusará ajuda.

SE REGISTRE
Que ninguém é a favor dos maus tratos aos animais, 
longe de mim sugerir isso. Mas quando achamos 
normal que um cavalo tenha direitos e mais dignidade 
do que o SER HUMANO que carrega o seu LIXO, creio 
que temos um problema de caráter mesmo, e aí, não 
há proibição que nos salve. Pronto, falei.

PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 26 DE JULHO DE 2019

Vice-presidente General Mourão chega à sede da 
FIESC - Federação das indústrias do estado de 
Santa Catarina, onde ocorreu, na última sexta-
-feira, 19, o evento Momento Brasil. Cercado por 
um forte esquema de segurança, poucos puderam 
“tietar” a autoridade. Perceba que até o Governa-
dor Carlos Moisés tinha de manter certa distância.

O GENERAL
Na última sexta-feira, 19, participei do evento Mo-
mento Brasil: Conhecer, Contribuir, Agir. Promovido 
pela Associação Catarinense de Rádio e Televisão, 
ACAERT, foi realizado na cidade de Florianópolis e 
teve como principal destaque a palestra do então Vice-
-presidente da República, Antônio Hamilton Martins 
Mourão. Bem-humorado, bom de papo, articulado, e 
cheio de muita informação útil, mostrou que sabe de 
Brasil e do papel que o país ocupa no mundo globa-
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RURAL

E m 2006 a Epagri implantou uma série de unidades de 
observação com variedades de oliveira deste o litoral 
até o Extremo Oeste de Santa Catarina. Na região do 
Planalto Norte, conduzimos o experimento no município 

de Papanduva, no Campo Experimental Salto Canoinhas, no período de 
Setembro de 2006 até 2015. 

Após vários anos de estudos com várias cultivares (mais de 30), 
como a Arberquina, Koroneiki, Arbosana (estas três são as mais plan-
tadas na região da depressão central do Rio Grande do Sul e as que 
apresentaram melhor produção nas regiões do meio oeste catarinense 
até o extremo oeste catarinense), Alto Doro, Ascolano, Galega, Negroa, 
Grappolo 501, Carboncelo, Santa Catarina, Pendolino, etc, concluiu-
-se para não recomendação de plantio na região do Planalto Norte 
Catarinense. 

Por questões climáticas, os 
locais com maior possibilidade 
de dar certo o plantio foram as 
regiões do Oeste, Meio-Oeste e 
Extremo Oeste, mesmo assim, 
nestas regiões ocorre alter-
nância de produção (tem anos 
que produz bem e outros não) 
e houve variações de produção 
dependendo do local e da varie-
dade. Podemos informar que a 
variedade Arberquina produziu, 
na média de seis anos de produ-
ção, 7,65 toneladas em Caçador 
e 3,0 toneladas em São Lourenço 
do Oeste. Já em Campo Erê, a 
Arberquina produziu na média 
3,0 toneladas e em Chapecó 
4,35 toneladas. Estes são dados 
médios, ocorrendo anos sem 
nenhuma produção, dependendo do município. Temos informações, 
somente, do meio oeste até o extremo oeste. 

Na região do Planalto Norte, praticamente não houve produção e 
na região do Planalto Sul, em São Joaquim, as plantas foram dizimadas 
pelo inverno rigoroso, no primeiro ano após o plantio. Já na nossa região, 
devido condições climáticas houve morte de plantas após geada (de 
plantas jovens, um ano após o plantio), houve plantas com rachadura de 
casca ocasionada por geada. Isto se deve em função da pouca adaptação 
das plantas, não entrando em dormência, pois em anos com geada pre-
coce e as plantas em pleno desenvolvimento vegetativo tinham severos 
danos pela geada, chegando a matar plantas jovens. O mesmo dano 
ocorreu com geadas tardias, as plantas iniciaram o desenvolvimento 
vegetativo e após geada, houve severos danos. 

Outro problema observado na região foi a baixíssima produção das 
variedades. Somente produziram poucos frutos por planta, as varieda-
des Arberquina e a Koroneiki, mas com uma produção insignificante. 

Considerando-se que a oliveira é uma planta de clima seco e muito 
sol, e que, nossa região é uma das que tem menor insolação no Estado 
de Santa Catarina, explica-se, em parte a baixa produção. Tem várias 
coisas a considerar, como coincidência de floração entre as variedades, 
para uma boa “pega” dos frutos. Outro fator que pode ocasionar baixa 

frutificação é a diferenciação floral que 
antecede a floração, pois mesmo com 
anos com boa floração houve pouca 
frutificação efetiva, provavelmente oca-
sionada pela deficiente diferenciação 
floral, em função do clima.

CULTIVO DA OLIVEIRA NO
PLANALTO NORTE CATARINENSE

Campo
& LavouraGOVERNO FEDERAL LIBERA 

MAIS 51 TIPOS DE AGROTÓXICOS

AGRONEGÓCIO

De janeiro a julho deste foram registrados 262 novos pesticidas

O Ministério da Agri-
cultura aprovou nesta 
segunda-feira, 22, o 
registro de 51 novos 

pesticidas, totalizando 262 de janeiro 
a julho. É o maior número para o pe-
ríodo nos últimos 10 anos. 

Até julho de 2018, ano em que foi 
registrado recorde de autorizações, 
239 agrotóxicos haviam sido liberados.

Segundo o ministério, 44 dos no-
vos produtos liberados nesta segunda-
-feira são genéricos. Ou seja, produtos 
equivalentes de princípios ativos já 
autorizados no país.

O órgão afirma que a aprovação 

LIMA/PODER360

Presidente Jair Bolsonaro e a ministra da Agricultura Tereza Cristina 

de novos pesticidas tem como objetivo 
“disponibilizar alternativas de controle 
mais eficientes e com menor impacto 
ao meio ambiente e à saúde humana. 
Já a aprovação de produtos genéricos 
é para promover a concorrência no 
mercado de defensivos, o que faz cair 
o custo de produção”.

O ministério afirma ainda que, 
mesmo com aumento do registro de 
defensivos agrícolas, a venda desses 
produtos caiu nos últimos anos.

“O fato de haver mais marcas dis-
poníveis no mercado não significa que 
vai aumentar o uso de defensivos no 
campo. O que determina o consumo é 
a existência ou não de pragas, doenças 
e plantas daninhas. Os agricultores 
querem usar cada vez menos em suas 
plantações, pois os defensivos são 
caros e representam 30% do custo de 

produção”, afirma o órgão.
Já ONGs que defendem a pre-

servação do meio ambiente, como o 
Greenpeace, alegam que o governo 
quer “envenenar” o Brasil.

PROCESSO DE REGISTRO
AGROTÓXICOS
Para serem registrados, os pesticidas 
devem ser avaliados e aprovados pelo 
Ministério da Agricultura quanto à efi-
ciência agronômica, pela Anvisa quan-
to ao impacto para a saúde humana e 
pelo Ibama quanto aos impactos ao 
meio ambiente.

De acordo com o ministério, há 
mais de 2.000 produtos na fila para 
serem avaliados e o prazo legal para 
a liberação é de 4 meses. No entanto, 
há produtos que estão na fila há mais 
de 8 anos.

PODER360/
DOUGLAS RODRIGUES

Gilson José Marcinichen Gallotti 
Engº- Agrônomo,
M. Sc em Fitopatologia
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Nos dias de hoje o professor tem um papel muito mais complexo e amplo em sua atuação, no qual ele deixa de exercer 
somente a prática de repassar o conhecimento e informações e assume uma postura de parceiro do aluno

“E isso requer uma 
educação voltada para 
o desenvolvimento afe-
tivo, social e intelectual 
de forma integrada, 
formando, assim “in-
divíduos autônomos, 
pensantes, ativos, ca-
pazes de participar da 
construção de uma 
sociedade contextua-
lizada”. (LAKOMY, 2003 
p.60).

A temática da importância da 
afetividade no processo de ensino 
aprendizagem possui estudos teóri-
cos presentes em obras e trabalhos 
de Piaget, Vygotsky e entre muitos 
outros autores. Justifica-se então que 
os ambientes educacionais e princi-
palmente os professores, não devem 
tratar seus alunos somente como 
mero aprendizes, mas sim como 
seres pensantes e dotados de saberes 
aptos a contribuir com a construção 
do conhecimento, sentindo-se apre-
ciados e valorizados como tal em seu 
ambiente escolar, visando com esta 
prática formar e inserir na sociedade, 
alunos com excelentes referencias 
em competências técnicas, compor-
tamentais e atitudinais.

A IMPORTÂNCIA DA
AFETIVIDADE NA
APRENDIZAGEM

O educador afetivo com seus alunos, propicia afinidade e gera segurança 
evitando bloqueios afetivos e cognitivos, contribui com a socialização 
e auxilio ao aluno para que ele supere seus erros e aprenda com eles, 
oferecendo-lhe também uma nova oportunidade de desenvolver melhorias, 
competências voltadas ao conhecimento, comportamento, atitudes e valores.

A tualmente nos de-
paramos com uma 
realidade diferen-
ciada de alunos em 

sala de aula, na qual muitos deles 
não conseguem desenvolver suas 
competências somente com aulas 
ministradas de forma expositiva e 
dialogada através do método con-
teudista. A relação entre professor 
e aluno na qual o professor se apre-
senta autoritário e como detentor 
de todo conhecimento sendo o 
protagonista dentro da sala de 
aula, não está trazendo resultados 
eficientes e eficazes no processo de 
ensino aprendizagem. 

Muitos estudantes necessitam 
de uma relação de sutileza e gen-
tiliza com o docente, pois muitas 
vezes trazem em sua bagagem um 
histórico de dificuldades e proble-
mas relacionados com família e 
sociedade. 

Nos dias de hoje o professor tem 
um papel muito mais complexo e 
amplo em sua atuação, no qual ele 
deixa de exercer somente a prática 
de repassar o conhecimento e in-
formações e assume uma postura 
de parceiro do aluno incentivando, 
motivando e contribuindo de forma 
amigável e afetiva na construção 
de seus saberes, suas habilidades, 
atitudes e valores. De acordo com 
Wallon (DANTAS 1992 pag.85).

[...] “a dimensão afe-
tiva ocupa lugar cen-
tral, tanto do ponto 
de vista da construção 
da pessoa quanto do 
conhecimento”. Para 
ele, a emoção, uma das 
dimensões da Afetivi-
dade, é instrumento de 
sobrevivência inerente 
ao homem, é “funda-
mentalmente social” 
e “constitui também 
uma conduta com pro-
fundas raízes na vida 
orgânica”. 

TATHIANE K. HESSE O ambiente educacional, não 
somente a sala de aula, deve pro-
porcionar ao estudante um local de 
reflexões sobre sua vida como um 
todo, colaborando para a ampliação 
e desenvolvimento de uma cons-
ciência crítica e transformadora. 
Neste processo é que a afetividade 
assume sua relevância, evidencian-
do o professor como instrumento 
essencial para a aprendizagem dos 
alunos, demostrado também que a 
afetividade faz parte dos elementos 
que influenciam esse processo e seu 
desenvolvimento. Ao analisar a afeti-
vidade no método de ensino apren-
dizagem pode se perceber o quanto 
essa prática passa despercebida ou 
é ignorada pelos educadores. O que 
torna-se um problema no processo 
de aprendizagem, pois muitos alu-
nos acabam não atingindo um bom 
desempenho em tarefas e atividades 
escolares por falta de incentivo e 
motivação do professor, que por 
sua vez aplica práticas pedagógicas 
que não incentivam o aluno a ser 
protagonista de seus estudos como 
um ser autônomo na construção de 
seus saberes. 

Alunos em sala de aula sem inte-
resse em realizar atividades ou ouvir 
o professor, podem estar desmotiva-
dos e isso acaba sendo fator que de-
monstra que a afetividade dever ser 
incluída nas atitudes escolares com 
o objetivo de resgatar esse aluno em 
sua essência. Muitos alunos quando 
apresentam este comportamento 
logo o professor aponta que é um 
aluno indisciplinado, sem foco e sem 
interesse próprio em aprender, mas 
esquecem do lado humano e emo-
cional qual podem estar gerando tal 
comportamento. 

É necessário despertar para as 
questões de afetividade para com os 
alunos, não podemos permitir que o 
ambiente educacional seja um lugar 
no qual não se demostre cordialida-
de, gentileza e empatia, pelo contrá-
rio ambiente educacional é lugar de 
saberes, conhecimento, aconchego e 
segurança aos estudantes. 

Porém deve-se questionar, o 
porquê que os alunos demonstram 
essa desmotivação em aprender, se 
envolver em atividades educacionais 
e até mesmo em se relacionar com o 
professor tirando dúvidas. Estes são 
fatores que muitas vezes os levam 
a possuir um baixo desempenho 
escolar e as vezes acabam gerando 
um grave problema de autoestima. 

REPRODUÇÃO

ENSINO

EDUCAÇÃO

TATHIANE K. HESSE 
Graduada em Gestão de Marketing

Universidade do Contestado - UnC Canoinhas 
Especialização em Psicopedagogia - Faculdade Censupeg

Pós Graduanda em Educação e Diversidade
Instituto Federal de Santa Catarina

Docente no Serviço Nacional de Aprendizagem
Comercial - Senac Canoinhas.

Palestrante: Educação, Motivação e autoconhecimento 
Marketing Pessoal e Carreira Profissional.
Proprietária da empresa IDEAL Marketing

Terapeuta Holística

e-mail: tathiane.marketing@gmail.com

ARQUIVO PESSOAL
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

E-mail: milenarfm@gmail.com
Blog: luciocolombo.blogspot.com.br

O MELHOR BUFFET DA CIDADE
PRATOS VARIADOS, COM QUALIDADE 

BUFFET EM KILO - BUFFET LIVRE - MARMITAS POR ENCOMENDA

ASSOCIADO DA 
CRESOL GANHA  
HILUX 
O jovem associado do PA da Cresol de Canoinhas, 
Alisson Roni da Silva, 19 anos, foi o feliz ganhador da 
caminhonete Toyota Hilux “0 KM”, no sorteio da Cam-
panha Jogada de Craque “Poupar na Cresol”. Alisson 
é morador da localidade de Rio da Areia de Cima (Bela 
Vista do Toldo), e concorreu com cerca de 550 mil 
associados dos 504 PAs (Pontos de Atendimento) de 
todo o Brasil.

FESTA DO TRATOR  & TURISMO 

No centro da foto, com os funcionários da Cresol de 
Canoinhas e de Irineópolis, Alisson exibe as chaves 
do veículo que acaba de ganhar. A partir da esquer-
da, Gerson Gurzinski (presidente da Cresol), Wilson 
Wolf (diretor financeiro), Regina Mayer, Sabrina 
Hudzinski, Alisson (sorteado com a Hilux), Michele 
Schifet, Gilciane Krull, Paula Soares e Hélzio Holza-
ppel (diretor operacional)

Como se dizia antigamente: “Foi uma festa pra ninguém botar defeito !!!” Com a experiência de cinco 
eventos anteriores, as comemorações do 57º  aniversário do município, em 2019, resumiram tudo o que 
o Know How adquirido pela equipe da organização passou para estrutura apresentada ao público na 
6ª. Festa do Trator de Irineópolis. Tudo foi muito bem planejado. E o esforço de todos foi compensado, 
a começar pelo envolvimento pessoal do prefeito Juliano Pereira, que envolveu seus secretários de 
primeiro e segundo escalões, em especial a equipe da infraestrutura e a logística do setor de urbanismo, 
na limpeza e embelezamento da cidade.

Foi um evento  de “patrão”, com atrações para todos os gostos,  começando pela infraestrutura do 
parque, a gastronomia que fez sucesso, os shows musicais que atraíram grande público nas três noites 
de belos espetáculos: Show Gospel, no dia 18; a dupla consagrada da música sertaneja, Cesar Menotti 
e Fabiano, no dia 19; a dupla de sertanejos universitários, Jeann e Júlio, no dia 20 (sábado), e o Grupo 
Rodeio animando à tarde dos agricultores que compareceram na premiação que a prefeitura ofereceu 
às associações de agricultores com maior número de tratores no desfile da manhã de domingo, 21.

As calçadas da  Avenida 22 de julho 
ficaram de ponta a ponta, tomadas 
pela população local, visitantes da 
região e turísticas que vieram de 
outras cidades de Santa Catarina e 
do Paraná. O espetáculo encantou 
a todos com o autêntico show que 
os agricultores exibiram com suas 
ferramentas de trabalho.  Não foi 
dessa vez que a o “Tratoraço” bateu o 
recorde de 2017, quando 954 tratores 
e máquinas agrícolas desfilaram pela 
avenida. Este ano foram 700 inscritos, 
o que também ficou de bom tamanho 
para o público e para a organização. 

No setor da economia, devido o 
grande interesse dos empresários em expor seus produtos,  o coordenador da festa, Rodrigo Jurck, lembrou que, 
“um mês antes da festa, todos os espaços já haviam sido comercializados e a expectativa de realizar bons negócios 
durante o evento foi consolidada. Ainda estamos fazendo o levantamento do quanto a festa foi significativa para 
expositores e o comércio local, mas não temos dúvidas de seu sucesso”, ressaltou.

A concentração e a saída do 
desfile, a entrada e a evolução 
na Avenida 22 de julho, que 
este ano teve um trajeto mais 
curto, justamente para reduzir 
o tempo e dar mais fluidez 
na evolução das máquinas na 
descida e no retorno ao centro. 
Os hotéis e pousadas estiveram 
com 100% de ocupação durante 
quatro dias. Os restaurantes, 
lanchonetes, padarias e bares, 
completamente lotados com 
moradores locais e turistas. A 
cidade e a população em geral,  
respiraram e transpiraram o 
clima festivo, e, sem dúvida, 
viveram bons momentos em 
todos os sentidos.
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LOCAL
MANDE SEU RECADO:
e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
Fone: 3622-1571
WhatsApp: 98865-7880

O Fala Cidadão é um quadro que tem por objetivo permitir que o leitor tenha seu espaço e possa se manifestar trazendo sua visão da cidade, reclamações, sugestões, 
dúvidas, elogios ou qualquer coisa que deseja, portanto o que é publicado nesta página não se trata da visão do jornal, e sim de pessoas da comunidade.

MAUS TRATOS CONTRA ANIMAIS  “CADÊ” OS GARIS?
Uma cena chocou a população canoinhense essa 
na manhã desta quarta-feira, 24, um cavalo sem 
raça definida, com sintomas de exaustão física, 
caído em via pública. O animal estava exausto 
devido ao grande peso que estava puxando na 
carroça com os produtos recicláveis e muito 

magro devido ao estado famélico em que se 
encontrava.

Em nota, a prefeitura de Canoinhas anunciou 
que para evitar situações como esta o Município 
está buscando os mecanismos legais para proibir 
o uso de veículos de tração animal em Canoinhas.

Em outras cidades vizinhas a Canoi-
nhas, a limpeza das principais ruas 
é feita na parte da manhã entre as 6 
e 8 horas, sete dias por semana. Por 
que aqui, nem limpeza é feita? As ruas 
estão muito sujas, é vergonhoso para 

nós moradores e principalmente, para 
quem nos visita. 

Prefeito! Por favor. Limpeza é funda-
mental para o progresso. Vamos manter 
a cidade limpa e conscientizar nosso 
povo disto!
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KELLEN PIRES

O advento das novas 
tecnologias trou-
xe significativos 
avanços  para  a 

comunicação da vida huma-
na. Chegaram os dispositivos 
móveis, os aplicativos e com 
eles as famosas redes sociais. 
Por meio das redes sociais, as 
pessoas passaram a se conec-
tar e se comunicar entre si de 
modo instantâneo, ou seja, elas 
começaram a enviar e receber 
informações de suas vidas sem 
precisar se encontrar pessoal-
mente. Além disso, esta intera-
ção pode acontecer, em tempo 
real, de maneira muito simples, 
em qualquer canto do planeta. 

Com a facilidade e agilida-
de da comunicação digital as 

PSICOLOGIA

SAÚDE

A ERA DAS CURTIDAS Dependência digital pode causar 
consequências emocionais aos seus usuários

pessoas passaram a ficar por 
mais tempo conectadas em seus 
computadores e celulares. O 
excesso de tempo dedicado ao 
mundo virtual e o desligamento 
da realidade gerou nas pessoas 
um comportamento compulsi-
vo, uma necessidade exacerbada 
das redes sociais. E tal compor-
tamento vem afetando os hábi-
tos básicos do cotidiano como 
alimentação, trabalho, estudos, 
a vida social e, em alguns casos, 
inclusive a higiene pessoal. 

Dar aquela rápida olhada 

KELLEN PIRES 
Psicóloga 

COMO USAR AS REDES SOCIAIS
DE MODO SAUDÁVEL?

• Administre o tempo dedicado às redes sociais, estipu-
lando horários de acesso e controle a hora de desligar 
os dispositivos;

• Desative as notificações, alertas de mensagens dos 
aplicativos;

• Tenha uma agenda que não seja o celular;
• Tente ficar longe do celular quando estiver conversan-

do com outras pessoas;
• Evite o comportamento stalker, ato de vigiar, contro-

lar e perseguir a vida da outra pessoa;
• Aprecie mais a natureza, as paisagens, as pessoas e 

diminua a quantidade dos registros de fotos;
• Procure outras atividades como dar uma volta, ler 

notícias, aprender um novo hobby ou ler um livro;
• Organize programas com a família e amigos.

nas redes sociais na metade do 
expediente, no meio de uma reu-
nião de trabalho ou no encontro 
de família e amigos tornou-se 
um hábito. Afinal, todo mundo 
merece uma folga para estar che-
cando e ao mesmo tempo inte-
ragindo com o que está rolando 
por lá. E quando se tem algo para 
compartilhar, melhor ainda, seja 
uma foto, notícia, música ou até 
mesmo um textão. 

A rede social possibilita in-
finitos universos para que as 
pessoas possam navegar,  se 
conectar e se comunicar. En-
tretanto, muito mais do que 
locais para trocar informações, 
as redes sociais permitem ver 
e ser visto. Mas, e aí, qual é o 
problema em usar as redes so-
ciais, tirar uma selfie, gostar de 
ver as interações nas próprias 
postagens e também ver o que 
os outros estão postando? Cer-
tamente, nenhum problema. A 

questão decorrente disso tudo 
é que as pessoas podem, sem se 
dar conta, sair do seu controle e 
o que deveria ou poderia ocupar 
um lugar pontual na vida pessoal 
de repente começa a ganhar 
mais atenção no virtual e afetar a 
vida social do usuário. O que era 
para ser uma simples postagem, 
passa a ser uma forma de sentir-
-se bem consigo. E a quantidade 
de interações frente àquilo que 
foi postado, torna-se um termô-
metro para medir o quanto se é 
admirado. Então, quanto mais 

curtidas e comentários, maior 
a confirmação de aprovação 
no que foi publicado e como 
consequência, o aumento da 
autoconfiança e uma euforia 
momentânea. Do contrário, uma 
tristeza, insatisfação e a frustra-
ção pela reprovação do público.

A interação com as redes 
sociais também pode causar 
alteração de humor que, de iní-
cio, parece algo inofensivo, mas 
com o tempo essa reação pode 
ir ganhando tamanha propor-
ção a ponto de transformar-se 
em um distúrbio emocional. 
Por exemplo, olhar os perfis de 
outras pessoas, ter uma peque-
na curiosidade sobre o que os 
outros estão publicando não é 
tão prejudicial quanto passar 
a perseguir a vida das pessoas, 
com um comportamento stalker, 
ou seja, o ato de vigiar, contro-
lar e perseguir a vida de outra 
pessoa. Esse comportamento 
de modo contínuo pode ser 
extremamente maléfico à saúde 
mental, quando se transforma 
em ações abusivas e invasivas. 

As redes sócias permitem que 
cada um escreva e possa editar 
o que bem quiser. Diferente 
numa fala em que é preciso ser 
cuidadoso com o quê e como 
se diz. Desse modo é possível 
supervalorizar o próprio ser ou 
até mesmo, se quiser, criar uma 
melhor versão de si que não 
necessariamente confere com a 
vida real e, consequentemente, 
ter uma repercussão positiva de 
quem está vendo. E esta possi-
bilidade de mostrar ao mundo 
somente o lado bom de si ou 
apresentar um evento negativo 
somente sob a própria ótica, traz 
uma sensação de satisfação, por 
vezes, uma “felicidade tóxica”. 

A pessoa com dependência 
digital pode manifestar uma 
síndrome, mais conhecida como 
nomofobia, na qual a pessoa 
sente um medo irracional de 
ficar sem o seu telefone celular 
ou ser incapaz de usar o telefo-
ne por algum motivo, como a 
ausência de um sinal, o término 
do pacote de dados ou a carga da 
bateria. É perceptível o quanto 
as redes sociais podem causar 
consequências  emocionais. 
Entre  eles,  comportamento 
agressivo, irritabilidade, postu-
ra competitiva e comparativa, 
ansiedade, medo, frustração, 
mal-estar, insegurança, baixa 
autoestima, fobia social, depres-
são, personalidade narcísica, 
desconforto e outros.

SOU COMPULSIVO POR REDES 
SOCIAIS E AGORA? 

Quando a pessoa reconhece que tal 
comportamento compulsivo em 
redes sociais está afetando a sua 
vida pessoal, os seus relacionamen-
tos interpessoais, o seu trabalho, o 
seu estudo e que não está sabendo 
lidar sozinho, precisa buscar uma 
orientação psicológica. O psicólogo 
vai buscar identificar se a pessoa 
apresenta critérios básicos para 
uma dependência de internet e fazer 
com que a pessoa tenha ferramentas 
emocionais para lidar com as causas 
que fazem com que ela não consiga 
se desconectar. Assim como a com-
pulsão por redes sociais pode estar 
associada a vários fatores da vida. Da 
mesma forma, o tratamento tam-
bém será direcionado para tratar de 
outras questões relacionadas à vida 
da pessoa. 

Um like, um comentário, um 

compartilhamento tornou-se mais 
significativo do que um elogio ou 
uma crítica construtiva? Uma pai-
sagem é mais interessante quando 
editada por filtros ao invés de ser 
apreciada na sua totalidade? Será 
que as redes sociais deveriam ocupar 
um papel tão representativo nas 
nossas vidas? Será que estamos nos 
dedicando mais a elas ao invés dos 
nossos relacionamentos reais?

É pertinente refletir de que não 
existe uma vida perfeita. Na vida real 
não é possível colocar filtros, fazer 
recortes, pois somos espontâneos, 
vulneráveis e mutáveis. Lidar com 
as próprias frustrações, fracassos e 
fragilidades faz parte da vida huma-
na. Lembre-se que as redes sociais 
representam apenas uma pequena 
parcela de quem somos. É impos-
sível tirar conclusões sobre nós 
mesmos e outras pessoas baseadas 
somente nas redes sociais. Deixa no 
“modo mudo” e vai curtir o mundo.

REPRODUÇÃO

ARQUIVO PESSOAL
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SAÚDE

IMUNIZAÇÃO

A Secretaria Municipal 
de Saúde de Canoi-
nhas inicia na próxi-
ma segunda-feira, 29, 

ações de intensificação no combate 
à febre amarela. Com a confirmação 
de morte pela doença ocorrida no 
município de Itaiópolis, o risco da 
presença do vírus nas áreas de mata 
canoinhenses é imensa e, com isso, 
a necessidade de vacinação de to-
dos os moradores, principalmente 
aqueles que moram próximos às 
áreas de mata.

AGÊNCIA BRASIL /ROVENA ROSA
Segundo a enfermeira da Vi-

gilância Epidemiológica de Ca-
noinhas, Franciele da Costa Colla, 
uma equipe de saúde iniciará uma 
“varredura” em regiões urbanas 
próximas às áreas de mata, co-
meçando pelo distrito de Marcílio 
Dias.

O intuito é orientar sobre a 
doença e verificar o estado vacinal 
de todos os moradores da casa 
oferecendo a vacina àqueles ainda 
não imunizados. A ação vai até o 
dia 30 de agosto. 

“A vacinação é a única forma de 
prevenção e a cobertura do muni-
cípio de Canoinhas ainda é muito 

baixa: 53%, por isso precisamos 
aproximar ao menos dos 95%”, 
comenta Franciele.

No dia 24 de agosto, sábado, no 
período da tarde, haverá vacinação 
contra febre amarela na unidade 
de saúde de Marcílio Dias prin-
cipalmente para aquelas pessoas 
que trabalham e não têm acesso às 
salas de vacinas no horário de fun-
cionamento semanal. Neste dia, 
toda a população poderá vacinar-
-se nessa unidade; não somente os 
moradores de Marcílio.

 “Não deixe a febre amarela 
te pegar de surpresa, vacine-se”, 
lembra Franciele.

ASCOM/PMC

Em Canoinhas, apenas metade da população
está imunizada contra a febre amarela

CANOINHAS REALIZA MUTIRÃO DE VACINAÇÃO 
CONTRA FEBRE AMARELA 
Ação começa na próxima semana e pretende imunizar 95% da população

V ocê sabia que quando 
uma criança mama 
no peito da mãe não 
é somente o leite que 

alimenta? É com esta temática 
que o Governo do Município de 
Canoinhas, por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde, lança no dia 1º 
de agosto a Campanha Municipal de 
Amamentação 2019.

Este é o segundo ano da cam-
panha municipal. “Ao trabalharmos 
com esta temática do aleitamento 
materno em nossas unidades de 
saúde sentimos a necessidade de 
realizar uma campanha publicitária 
que retratasse as mamães aqui da 
nossa cidade para o material pro-
duzido para ser divulgado e por isso 
ano passado lançamos a primeira 
campanha que foi um sucesso”, 
lembra a secretária de Saúde, Zenici 
Dreher.

As campanhas nacionais de 
amamentação do Ministério da 
Saúde frequentemente mostram 
imagens de mulheres famosas. “Mas 

MATERNIDADE

amamentar é algo possível em todas 
as classes sociais. Qualquer mulher 
pode oferecer o que há de melhor 
ao seu filho: o leite materno. É isso 
que estamos lembrando às mães 
com nossas campanhas”, comenta 
o prefeito Beto Passos.

A campanha 2019 foi planejada 
pela assessoria de imprensa do Mu-
nicípio e pela Secretaria Municipal 
de Saúde. Mulheres que vivem no 
município e que são atendidas pela 
rede pública de saúde, gestantes e 
lactantes tiveram suas belezas res-
saltadas pela competente equipe dos 
cursos de corte de cabelo e maquia-
gem da Faculdade e Escola Técnica 
Dama. Elas e bebês foram clicados 
pela fotógrafa Rosângela Sasso. Tudo 
feito de maneira voluntária.

As fotos foram editadas pelo fo-
tógrafo Moises Gonçalves para com-
porem o material produzido pela 
jornalista e madrinha da campanha 
2018, a jornalista Priscila Noernberg.

“Quando iniciamos este trabalho 
em 2017 estava grávida. Em 2018 
fui convidada para ser madrinha da 
Campanha quando meu filho tinha 
45 dias de vida e agora, um ano de-

pois, meu filho continua mamando 
no peito e novamente estamos 
produzindo material para continuar 
incentivando o aleitamento materno. 
Amamentar é algo que nos transfor-
ma. É amor que, embora natural, 
para se concretizar com menos dor, 
precisa de conhecimento e apoio de 
profissionais e da família”, comenta 
a Priscila.

É essa informação com qualidade 
e carregada de afeto que será levada 
às mães por meio da campanha que 
será lançada às 19h no auditório da 
escola Aroldo Carneiro de Carvalho, 
com troca de experiência de mães, 
pais e profissionais de saúde voltada 
ao público em geral. “Convidamos 
as famílias também porque será um 
momento muito importante para sa-
nar dúvidas sobre este universo que 
é amamentação”, explica a secretária 
de Saúde, Zenici Dreher.

O evento de lançamento da 
campanha será no Dia Mundial do 
Aleitamento Materno e marca o iní-
cio do Agosto Dourado. Durante todo 
o mês acontecem atividades para in-
crementar o trabalho já desenvolvido 
pela equipe de saúde no município.

ASCOM/PMC

CAMPANHA MUNICIPAL DE AMAMENTAÇÃO 2019 
COMEÇA EM AGOSTO
Lançamento da campanha terá troca de experiência de mães, pais e profissionais de saúdeinstitucional
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VOCÊ PRECISA SABER
PLENÁRIA FACISC

PLANALTO NORTE REGISTRA O SEGUNDO PIOR ÍNDICE DE 
DESENVOLVIMENTO DO ESTADO DE SANTA CATARINA 
Plenária da Facisc reuniu representantes dos municípios do Planalto Norte para discutir prioridades da região

Representantes políticos e empresarias dos municípios do Planalto Norte reuniram-se para discutir o desenvolvimento da região

N 
a segunda-feira, 
22, representantes 
dos municípios do 
Planalto Norte par-

ticiparam da plenária realizada 
pela Federação das Associações 
Empresariais de Santa Catarina 
(Facisc) e Associação Empresarial 
de Canoinhas (Acic). Na pauta da 
discussão, o retrato do desenvol-
vimento da região identificado 
na cartilha Voz Única e apontado 
também pelo Índice de Perfor-
mance Econômica (Iper/SC).  

A região do Planalto Norte 
Catarinense registrou o segundo 
pior Iper do Estado, - 1,09%, fican-
do na frente apenas da região do 
Alto Vale, com -1,18%, e atrás do 
Sul, com 0,64%. O melhor índice 
é do Vale do Itajaí, com 10,18%, 
seguido do Norte, com 8,23%, e da 
Grande Florianópolis, com 1,36%. 

O presidente da Facisc, Jonny 
Zulauf, explicou que esse baixo 
índice não significa que os muni-
cípios deixaram de se desenvolver. 
A justificativa é que uma indús-
tria de São Bento do Sul, entrou 
em colapso nos últimos anos, 
afetando o resultado da Iper da 
região. “Ela reduziu pela metade 
seu faturamento. Quando ela 
baixou a produção, ela derrubou 
os indicadores do Planalto Norte”, 
esclareceu. 

“O programa Voz Única tem o 
propósito de ajudar a entender as 
dificuldades e reais necessidades 
do Estado, fazendo com que a voz 
da classe produtiva catarinense 
seja ouvida principalmente pelos 
atores políticos na elaboração 
das propostas de governo e possa 
assim contribuir para o desenvol-
vimento do Estado”, explica Adria-
no, consultor regional da Acic.

Os pleitos de cada região, 
levantados para o programa, re-
sultaram em uma importante car-
tilha que foi entregue a candidatos 

BRUNA WERLE
Canoinhas

BRUNA WERLE

BRUNA WERLE

Destas, 20 delas são referentes à infraestrutura, 
representando 43,48% das necessidades da 
regional. Entres os pleitos prioritários, está, 
a nível federal, a elaboração de projeto e 
execução para eliminação dos pontos críticos 
e inclusão de terceiras faixas na BR 280, trecho 
entre São Bento do Sul e Porto União. A nível 
estadual, a revitalização da SC 477 no trecho 
entre o entroncamento da BR 116 (Major 
Vieira) e Canoinhas.

“Que indústria vai querer vir se instalar em 
Major Vieira, com a SC 477 do jeito que está. Se 
antes de chegar na cidade, ele já estourou os 
quatro pneus. Não vem! Isso atropela a região. 

Isso assusta. É notícia ruim que percorre o 
Estado. E não é só a 477, é a 135 que liga Porto 
União à Caçador, que é outro polo grande de 
desenvolvimento da região”, ressalta o prefeito 
de Major Vieira, Orildo Severgnini. 

O s  p e d i d o s  a i n d a  c o m p re e n d e m  a 
revitalização das rodovias SC 110 e da ponte 
entre Campo Alegre (SC) e Tijucas do Sul 
(PR); SC 112 no trecho entre Rio Negrinho e 
Itaiópolis; SC 120; SC 340; SC 350; SC 418 no 
trecho entre São Bento do Sul e Pirabeiraba; 
SC 419 no trecho entre a BR 116 de Itaiópolis 
e Paraguaçu e o entroncamento com a SC 477.

e governantes, para que as reais 
necessidades se transformem em 
propostas e planos de ação. Ao 
todo, foram 702 pleitos por todo 
o Estado. Na região do Planalto 
Norte, 46 demandas foram apre-
sentadas. 

“Está documentado quais são 
as prioridades para a região, foi 
discutido e revelado expressamen-
te que nós precisamos de infraes-
trutura. Não adianta nós darmos 
bons projetos, grandes industrias, 
investimentos, mão de obra, se 
não tivermos infraestrutura. E 
Infraestrutura passa por energia, 
comunicação e, necessariamente, 
melhores rodovias e ferrovias”, 
afirma Zulauf.

Prefeitos debatem pleitos prioritários para o Planalto Norte

INFRAESTRUTURA

Dos 46 pedidos à  região, 
d i v i d i d o s  e m  d ez  t e m a s, 
cinco foram sobre política 
e gestão pública, ou seja, 
10,87% das necessidades do 
Planalto Norte, estão voltados 
para o replanejamento da 
gestão pública para melhoria 
na aplicação dos recursos, 
r e d u ç ã o  d e  e s t r u t u r a s , 
desburocratização e eficiência 
pública. 

Em debate, os prefeitos 
pertencentes à Associação 
dos Municípios do Planalto 
Norte (Amplanorte), pediram 
por mais representatividade 
p o l í t i c a  d a  r e g i ã o  n a 
Assembleia Legislativa e na 
Câmara de Deputados. De 
acordo com o presidente 
da Amplanorte, e prefeito 
d e  M a j o r  V i e i r a ,  O r i l d o 
Severgnini, a região possui 
270 mil eleitores, sendo capaz 
de eleger quatro deputados 
estaduais e no mínimo dois 
deputados federais.

O  p r e f e i t o  d e  R i o 
Negrinho, Julio Cesar Ronconi, 
ainda colocou em debate a 
necessidade de inclusão do 

Pacto Federativo na proposta 
d a  R e f o r m a  Tr i b u t á r i a 
que está sendo discutida 
nas duas casas legislativas 
d o  C o n g r e s s o  Na c i o n a l , 
Câmara dos Deputados e 
Senado Federa. “Para que os 
municípios possam ter mais 
dinheiro, sem precisar que 
os prefeitos fiquem o todo 
tempo indo a Brasília, pedir 
recursos”, explicou Ronconi.

Outro pedido do prefeito 
é que a Facisc apoie,  nas 
próximas eleições, o voto 
distr ital ,  s istema em que 
cada membro do parlamento 
é  e le i to  individualmente 
nos limites geográficos de 
um distr i to  pela  maior ia 
dos votos. De acordo com 
Ronconi, essa medida traria 
m a i s  re p re s e n t a t i v i d a d e 
à  re g i ã o,  a p rox i m a r i a  o s 
deputados aos municípios, 
e consequentemente, mais 
f a c i l i d a d e  a o  a n g a r i a r 
recursos estaduais e federais. 
A reforma política também 
foi um tema abordado pelos 
representantes durante a 
Plenária.

POLÍTICA E GESTÃO 
PÚBLICA

Agi l izar  a  constr ução da 
Penitenciária Industrial na 
cidade de São Bento do Sul 
e  garantir  uma estrutura 
sustentável  e  dentro das 
n o r m a s  d e  s e g u r a n ç a  e 
de direitos humanos,  é  a 
prioridade da regional para 
segurança, que teve seis pleitos 
sugeridos pelos representantes 
do Planalto Norte. 

Sobre  o  tema,  o  v ice-
prefeito de Porto União, Percy 
Storck relatou a necessidade 
do município em ter o Instituto 
geral de Perícias (IGP). Porto 
União está há quase três 
anos sem um único perito 
e sem previsão da chegada 
de profissionais da área. “Se 
tivermos um óbito hoje, tem de 
ir à Caçador, em um caminhão 
que nem câmara fria é. Temos 

esse descaso total do Estado 
para conosco”, conta Storck. 

De acordo com a cartilha 
do Voz Única,  63  plei tos 
ligados à segurança foram 
feitos em Santa Catarina, 
s e n d o  2 9  r e l a c i o n a d o s 
à  i n f r a e s t r u t u r a ,  c o m o 
equipamentos, bases militares, 
veículos,  penitenciárias e 
tecnologia;  25 l igados ao 
pessoal, como aumento de 
efetivos, qualidade técnica, 
treinamento e remuneração, 
e, nove pleitos relacionados às 
políticas públicas, indicadores 
e transparência.

Em Santa Catarina, foram 
gastos R$ 2,6 bilhões com 
segurança pública no ano de 
2017, o que representa 12,9% 
dos gastos realizados pelo 
Governo do Estado. 

SEGURANÇA

A Facisc divulgou ontem, 25, que o Índice de 
Performance Econômica das Regiões de Santa 
Catarina (Iper/SC) registrou crescimento de 
0,18% entre o primeiro trimestre de 2019 em 
relação ao último trimestre de 2018, ano em 
que os dados da Plenária foram apresentado. O 
Planalto Norte teve um crescimento de 0,76% de 
janeiro a junho deste ano. 

Entre as regiões do estado, as que registraram 
maior crescimento foram as regiões do Oeste 
(2,25%) e Sul (0,93%). Por outro lado, as que 
tiveram queda foram as regiões Noroeste com 
(-5,46%) e Meio Oeste (-0,04%), sendo o resultado 
estadual de 0,18%. As outras regiões apresentam 
os seguintes dados: Extremo Oeste (0,20%), 

Serra Catarinense (0,24%), Alto Vale (0,24%), 
Vale do Itajaí (0,79%), Norte (0,22%), Grande 
Florianópolis (0,63%), Extremo Sul (0,16%).

O IPER é um índice econômico inédito em 
Santa Catarina. Tem como objetivo produzir 
uma estimativa trimestral da movimentação 
econômica das regiões do estado de Santa 
Catarina e do estado como um todo. O Iper foi 
criado a partir de indicadores relevantes que 
possuem relação direta com a movimentação 
econômica das regiões do estado, como: 
m ov i m e n t a ç ã o  b a n c á r i a ,  c o n s u m o  d e 
energia, movimentação do comércio exterior, 
movimentação do emprego, e movimentação da 
frota de veículos. 

Com quatro pedidos, totalizando 8,70% 
das necessidades da região,  saúde é o 
quarto tema prioritário para a Facisc. Para 
amparar os anseios do Planalto Norte, é 
necessário construir um plano vocacional dos 
estabelecimentos hospitalares das regiões norte 
e nordeste, por meio de comissão específica, 
multidisciplinar e multisetorial. 

“Enfrentamos o problema de o Hospital 
Santa Cruz de Canoinhas (HSCC), deixar de 
receber um recurso, porta de entrada, de cem 
mil reais do Estado, que está atrasado neste 
governo, mas já esteve atrasado nos anteriores 
também. Então a gente vê os gastos dos nossos 
políticos com outras coisas, e vê as dificuldades 

de cada município em conseguir umas 
‘migalhas’ vinda dos recursos parlamentar”, 
desabafa o prefeito de Canoinhas, Gilberto dos 
Passos. 

Em relação a saúde, o programa Voz 
Única levantou 39 pleitos de todas as regiões 
do Estado. Dentre eles 53,85% são ligados à 
infraestrutura, como hospitais, equipamentos, 
instrumentos e tecnologia, e 46,15% são sobre 
a gestão, como políticas públicas, indicadores, 
diretrizes e transparência. 

Somente no ano de 2017, foram R$ 2,8 
bilhões gastos com saúde em Santa Catarina, ou 
seja, 13,6% dos gastos realizados pelo Governo 
do Estado de Santa Catarina. 

IPER 2019

SAÚDE
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PLANALTO NORTE REGISTRA O SEGUNDO PIOR ÍNDICE DE 
DESENVOLVIMENTO DO ESTADO DE SANTA CATARINA 
Plenária da Facisc reuniu representantes dos municípios do Planalto Norte para discutir prioridades da região

Representantes políticos e empresarias dos municípios do Planalto Norte reuniram-se para discutir o desenvolvimento da região

N 
a segunda-feira, 
22, representantes 
dos municípios do 
Planalto Norte par-

ticiparam da plenária realizada 
pela Federação das Associações 
Empresariais de Santa Catarina 
(Facisc) e Associação Empresarial 
de Canoinhas (Acic). Na pauta da 
discussão, o retrato do desenvol-
vimento da região identificado 
na cartilha Voz Única e apontado 
também pelo Índice de Perfor-
mance Econômica (Iper/SC).  

A região do Planalto Norte 
Catarinense registrou o segundo 
pior Iper do Estado, - 1,09%, fican-
do na frente apenas da região do 
Alto Vale, com -1,18%, e atrás do 
Sul, com 0,64%. O melhor índice 
é do Vale do Itajaí, com 10,18%, 
seguido do Norte, com 8,23%, e da 
Grande Florianópolis, com 1,36%. 

O presidente da Facisc, Jonny 
Zulauf, explicou que esse baixo 
índice não significa que os muni-
cípios deixaram de se desenvolver. 
A justificativa é que uma indús-
tria de São Bento do Sul, entrou 
em colapso nos últimos anos, 
afetando o resultado da Iper da 
região. “Ela reduziu pela metade 
seu faturamento. Quando ela 
baixou a produção, ela derrubou 
os indicadores do Planalto Norte”, 
esclareceu. 

“O programa Voz Única tem o 
propósito de ajudar a entender as 
dificuldades e reais necessidades 
do Estado, fazendo com que a voz 
da classe produtiva catarinense 
seja ouvida principalmente pelos 
atores políticos na elaboração 
das propostas de governo e possa 
assim contribuir para o desenvol-
vimento do Estado”, explica Adria-
no, consultor regional da Acic.

Os pleitos de cada região, 
levantados para o programa, re-
sultaram em uma importante car-
tilha que foi entregue a candidatos 
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Destas, 20 delas são referentes à infraestrutura, 
representando 43,48% das necessidades da 
regional. Entres os pleitos prioritários, está, 
a nível federal, a elaboração de projeto e 
execução para eliminação dos pontos críticos 
e inclusão de terceiras faixas na BR 280, trecho 
entre São Bento do Sul e Porto União. A nível 
estadual, a revitalização da SC 477 no trecho 
entre o entroncamento da BR 116 (Major 
Vieira) e Canoinhas.

“Que indústria vai querer vir se instalar em 
Major Vieira, com a SC 477 do jeito que está. Se 
antes de chegar na cidade, ele já estourou os 
quatro pneus. Não vem! Isso atropela a região. 

Isso assusta. É notícia ruim que percorre o 
Estado. E não é só a 477, é a 135 que liga Porto 
União à Caçador, que é outro polo grande de 
desenvolvimento da região”, ressalta o prefeito 
de Major Vieira, Orildo Severgnini. 

O s  p e d i d o s  a i n d a  c o m p re e n d e m  a 
revitalização das rodovias SC 110 e da ponte 
entre Campo Alegre (SC) e Tijucas do Sul 
(PR); SC 112 no trecho entre Rio Negrinho e 
Itaiópolis; SC 120; SC 340; SC 350; SC 418 no 
trecho entre São Bento do Sul e Pirabeiraba; 
SC 419 no trecho entre a BR 116 de Itaiópolis 
e Paraguaçu e o entroncamento com a SC 477.

e governantes, para que as reais 
necessidades se transformem em 
propostas e planos de ação. Ao 
todo, foram 702 pleitos por todo 
o Estado. Na região do Planalto 
Norte, 46 demandas foram apre-
sentadas. 

“Está documentado quais são 
as prioridades para a região, foi 
discutido e revelado expressamen-
te que nós precisamos de infraes-
trutura. Não adianta nós darmos 
bons projetos, grandes industrias, 
investimentos, mão de obra, se 
não tivermos infraestrutura. E 
Infraestrutura passa por energia, 
comunicação e, necessariamente, 
melhores rodovias e ferrovias”, 
afirma Zulauf.

Prefeitos debatem pleitos prioritários para o Planalto Norte

INFRAESTRUTURA

Dos 46 pedidos à  região, 
d i v i d i d o s  e m  d ez  t e m a s, 
cinco foram sobre política 
e gestão pública, ou seja, 
10,87% das necessidades do 
Planalto Norte, estão voltados 
para o replanejamento da 
gestão pública para melhoria 
na aplicação dos recursos, 
r e d u ç ã o  d e  e s t r u t u r a s , 
desburocratização e eficiência 
pública. 

Em debate, os prefeitos 
pertencentes à Associação 
dos Municípios do Planalto 
Norte (Amplanorte), pediram 
por mais representatividade 
p o l í t i c a  d a  r e g i ã o  n a 
Assembleia Legislativa e na 
Câmara de Deputados. De 
acordo com o presidente 
da Amplanorte, e prefeito 
d e  M a j o r  V i e i r a ,  O r i l d o 
Severgnini, a região possui 
270 mil eleitores, sendo capaz 
de eleger quatro deputados 
estaduais e no mínimo dois 
deputados federais.

O  p r e f e i t o  d e  R i o 
Negrinho, Julio Cesar Ronconi, 
ainda colocou em debate a 
necessidade de inclusão do 

Pacto Federativo na proposta 
d a  R e f o r m a  Tr i b u t á r i a 
que está sendo discutida 
nas duas casas legislativas 
d o  C o n g r e s s o  Na c i o n a l , 
Câmara dos Deputados e 
Senado Federa. “Para que os 
municípios possam ter mais 
dinheiro, sem precisar que 
os prefeitos fiquem o todo 
tempo indo a Brasília, pedir 
recursos”, explicou Ronconi.

Outro pedido do prefeito 
é que a Facisc apoie,  nas 
próximas eleições, o voto 
distr ital ,  s istema em que 
cada membro do parlamento 
é  e le i to  individualmente 
nos limites geográficos de 
um distr i to  pela  maior ia 
dos votos. De acordo com 
Ronconi, essa medida traria 
m a i s  re p re s e n t a t i v i d a d e 
à  re g i ã o,  a p rox i m a r i a  o s 
deputados aos municípios, 
e consequentemente, mais 
f a c i l i d a d e  a o  a n g a r i a r 
recursos estaduais e federais. 
A reforma política também 
foi um tema abordado pelos 
representantes durante a 
Plenária.

POLÍTICA E GESTÃO 
PÚBLICA

Agi l izar  a  constr ução da 
Penitenciária Industrial na 
cidade de São Bento do Sul 
e  garantir  uma estrutura 
sustentável  e  dentro das 
n o r m a s  d e  s e g u r a n ç a  e 
de direitos humanos,  é  a 
prioridade da regional para 
segurança, que teve seis pleitos 
sugeridos pelos representantes 
do Planalto Norte. 

Sobre  o  tema,  o  v ice-
prefeito de Porto União, Percy 
Storck relatou a necessidade 
do município em ter o Instituto 
geral de Perícias (IGP). Porto 
União está há quase três 
anos sem um único perito 
e sem previsão da chegada 
de profissionais da área. “Se 
tivermos um óbito hoje, tem de 
ir à Caçador, em um caminhão 
que nem câmara fria é. Temos 

esse descaso total do Estado 
para conosco”, conta Storck. 

De acordo com a cartilha 
do Voz Única,  63  plei tos 
ligados à segurança foram 
feitos em Santa Catarina, 
s e n d o  2 9  r e l a c i o n a d o s 
à  i n f r a e s t r u t u r a ,  c o m o 
equipamentos, bases militares, 
veículos,  penitenciárias e 
tecnologia;  25 l igados ao 
pessoal, como aumento de 
efetivos, qualidade técnica, 
treinamento e remuneração, 
e, nove pleitos relacionados às 
políticas públicas, indicadores 
e transparência.

Em Santa Catarina, foram 
gastos R$ 2,6 bilhões com 
segurança pública no ano de 
2017, o que representa 12,9% 
dos gastos realizados pelo 
Governo do Estado. 

SEGURANÇA

A Facisc divulgou ontem, 25, que o Índice de 
Performance Econômica das Regiões de Santa 
Catarina (Iper/SC) registrou crescimento de 
0,18% entre o primeiro trimestre de 2019 em 
relação ao último trimestre de 2018, ano em 
que os dados da Plenária foram apresentado. O 
Planalto Norte teve um crescimento de 0,76% de 
janeiro a junho deste ano. 

Entre as regiões do estado, as que registraram 
maior crescimento foram as regiões do Oeste 
(2,25%) e Sul (0,93%). Por outro lado, as que 
tiveram queda foram as regiões Noroeste com 
(-5,46%) e Meio Oeste (-0,04%), sendo o resultado 
estadual de 0,18%. As outras regiões apresentam 
os seguintes dados: Extremo Oeste (0,20%), 

Serra Catarinense (0,24%), Alto Vale (0,24%), 
Vale do Itajaí (0,79%), Norte (0,22%), Grande 
Florianópolis (0,63%), Extremo Sul (0,16%).

O IPER é um índice econômico inédito em 
Santa Catarina. Tem como objetivo produzir 
uma estimativa trimestral da movimentação 
econômica das regiões do estado de Santa 
Catarina e do estado como um todo. O Iper foi 
criado a partir de indicadores relevantes que 
possuem relação direta com a movimentação 
econômica das regiões do estado, como: 
m ov i m e n t a ç ã o  b a n c á r i a ,  c o n s u m o  d e 
energia, movimentação do comércio exterior, 
movimentação do emprego, e movimentação da 
frota de veículos. 

Com quatro pedidos, totalizando 8,70% 
das necessidades da região,  saúde é o 
quarto tema prioritário para a Facisc. Para 
amparar os anseios do Planalto Norte, é 
necessário construir um plano vocacional dos 
estabelecimentos hospitalares das regiões norte 
e nordeste, por meio de comissão específica, 
multidisciplinar e multisetorial. 

“Enfrentamos o problema de o Hospital 
Santa Cruz de Canoinhas (HSCC), deixar de 
receber um recurso, porta de entrada, de cem 
mil reais do Estado, que está atrasado neste 
governo, mas já esteve atrasado nos anteriores 
também. Então a gente vê os gastos dos nossos 
políticos com outras coisas, e vê as dificuldades 

de cada município em conseguir umas 
‘migalhas’ vinda dos recursos parlamentar”, 
desabafa o prefeito de Canoinhas, Gilberto dos 
Passos. 

Em relação a saúde, o programa Voz 
Única levantou 39 pleitos de todas as regiões 
do Estado. Dentre eles 53,85% são ligados à 
infraestrutura, como hospitais, equipamentos, 
instrumentos e tecnologia, e 46,15% são sobre 
a gestão, como políticas públicas, indicadores, 
diretrizes e transparência. 

Somente no ano de 2017, foram R$ 2,8 
bilhões gastos com saúde em Santa Catarina, ou 
seja, 13,6% dos gastos realizados pelo Governo 
do Estado de Santa Catarina. 

IPER 2019

SAÚDE
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FISCALIZAÇÃO
FOTOS: ASCOM/PBM

A Polícia Militar de San-
ta Catarina (PMSC) 
desencadeou dos dias 
15 a 21 de julho, a 

operação “2000.144”. A ação visa 
manter a redução de indicadores 
de criminalidade, por meio de 
fiscalização de bares, boates e es-
tabelecimentos similares. Ao total, 
2.665 estabelecimentos foram vis-

toriados e 98 pessoas foram presas 
ou apreendidas.

A operação, executada em todo 
o Estado, apreendeu quase 3 mil 
carteiras de cigarros contrabande-
adas, mais de 2 quilos de maconha 
e seis armas de fogo. Dos locais 
vistoriados, 448 estavam sem alvará 
de funcionamento (16%), 391 com o 
alvará vencido (14%) e 302 desres-
peitaram o horário autorizado para 
funcionar (11%).

A referida operação também 
foi desencadeada em toda a área 
do 3º BPM.

ESTADO

OPERAÇÃO 2000.144 
QUE FISCALIZOU BARES 
E CASAS NOTURNAS EM 
TODO O ESTADO

Por volta das 15h30 da tarde de quarta-
-feira, 24, as guarnições de Bombeiros 
de Canoinhas, Três Barras, Major Viera e 
equipe da USA do SAMU, se descolaram 
até a estrada antiga de Arroios, para aten-
dimento, em conjunto, a uma vítima de 
soterramento, no terreno de Depósito de 
Rejeitos da Empresa CIA Canoinhas de 
Papel. 

No local o funcionário da empresa, 
de 45 anos, estava soterrado totalmente 
em uma vala, a qual realizava serviço de 
colocação de tubos, há 3,5 metros. Os 
bombeiros imediatamente tentaram a 
comunicação e acesso por um buraco 
do outro lado da vala. “Ao conseguirmos 
comunicação pudemos calcular sua loca-

lização e iniciamos a retirada do material 
com uso de máquinas, escoras, tapumes e 
varais”, registrou o boletim de ocorrência. 

As equipes trabalharam em revezamen-
to para retirar a terra, cerca de 1,5 metros, 
que estava sobre a cabeça do homem. 
“Após foi ofertado oxigenoterapia acal-
mado a vítima e continuado a retirada de 
terra e pedras que estavam ao seu redor, 
prendendo o seu corpo”.

Por volta das 1h30 da madrugada desta 
quinta-feira, 25, após a construção de vá-
rios tapumes de contenção da terra mole 
com pedras foi possível chegar aos mem-
bros inferiores que estavam prendendo a 
vítima, conseguindo com sucesso, enfim, 
resgatar o homem, que estava consciente 
e orientado.

Em seguida foi realizado o Atendimen-
tos Pré Hospitalar e conduzido pela USA do 
SAMU até a Unidade de Pronto Atendimen-
to Municipal de Canoinhas.

Na tarde de sexta-feira, 19, a Divisão de 
Investigação Criminal de Canoinhas (DIC), 
cumpriu três mandados de prisão preven-
tiva de indivíduos suspeitos da prática de 
crimes de homicídio.

Dois mandados de prisão foram cum-
pridos em desfavor de C.A.K.L (19 anos) e 
de seu pai J. de L (57 anos), formalmente 
indiciados pelo cometimento do crime de 
homicídio que vitimou o senhor Marcio 
Bess, morto a pauladas no dia 14 de junho, 
no centro da Cidade de Major Vieira.

C.A.K.L restou capturado no interior do 
Município de Bela Vista do Toldo e seu pai 
J. de L. detido no bairro Jardim Esperança, 
em Canoinhas. Pai e filho foram investi-
gados e indiciados pela prática do crime 
de homicídio duplamente qualificado por 
motivo fútil e recurso que impossibilitou a 

defesa da vítima.
O outro mandado de prisão restou 

cumprido em face de J.A.R.F (19 anos), 
suspeito da morte de seu padrasto Ezequiel 
Davi Trapp, o qual foi assassinado com no 
mínimo 7 golpes de faca na região do cora-
ção e enquanto dormia. O crime aconteceu 
no dia 21/06/2019 no Município de Três 
Barras e o suspeito restou formalmente 
indiciado, também, pela prática do crime 
de homicídio duplamente qualificado por 
motivo fútil e recurso que impossibilitou a 
defesa da vítima.

J.A.R.F foi preso em Três Barras, bairro 
João Paulo II, contando a captura com 
apoio de Policiais Militares daquela Cidade. 
Em ambos os casos as penas de prisão, na 
hipótese de condenações, podem chegar a 
30 anos de reclusão.

Todos os suspeitos, após a realização 
dos procedimentos policiais, foram con-
duzidos à UPA de Canoinhas.

HOMEM FICA 10 HORAS SOTERRADO HOMICÍDIOS

CANOINHASCANOINHAS

SEGURANÇA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



15CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 26 DE JULHO DE 2019

“AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL”.
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS – SC.

Procedimento Licitatório nº. 56/2019 - Edital Pregão nº. 48/2019.
A PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS - SC torna público para co-
nhecimento dos interessados, que sob a regência da Lei Federal nº 10.520/2002, 
Decreto Municipal nº 2.851 de 07/03/2005 e da Lei de Licitações nº 8.666/93 com 
as alterações da 8.883/94, receberá até as 09 h e 00 min. do dia 09 de agosto 
de 2019, Propostas para REGISTRO DE PREÇOS DE LANCHES, DOCES 
E SALGADINHOS destinados aos Encontros da Melhor Idade, Reuniões e 
Eventos organizados pelo município, entre outros.
Abertura / Sessão de disputa: em reunião pública, na Prefeitura Municipal, às 
09 h e 00 min. do dia 09 de agosto de 2019.
Informações e cópias do Edital poderão ser obtidas na Coordenadoria de Lici-
tações, na Avenida Santa Catarina, nº. 616 Centro – Fone/Fax: 47 3623-0121 
– Três Barras - SC ou no site: http://tresbarras.sc.gov.br ícone “LICITAÇÕES 
ABERTAS”.
Três Barras - SC, 22 de julho de 2019.

LUIZ DIVONSIR SHIMOGUIRI – PREFEITO MUNICIPAL
NILTON AVANIR HURMUS - PREGOEIRO

“AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL”.
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS – SC.
FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE.

Procedimento Licitatório nº. 57/2019 - Edital Pregão nº. 49/2019.
O FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE DA PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS 
BARRAS - SC torna publico para conhecimento dos interessados, que sob a re-
gência da Lei Federal nº 10.520/2002, Decreto Municipal nº 2.851 de 07/03/2005 
e Decreto Municipal nº. 3.016/2006, e, da Lei de Licitações nº 8.666/93 com 
as alterações da 8.883/94, recebera até as 09 h e 00 min. do dia 08 de agosto 
de 2019, Propostas para Registro de Preço para um computador destinado a 
Secretaria de Saúde.
Sistema de entrega: mediante solicitação do contratante, independente de quan-
tidade mínima a ser solicitada ou quantidade de entregas que serão realizadas.
Abertura / Sessão de disputa: em reunião pública, na Prefeitura Municipal, às 
09 h e 00 min. do dia 08 de agosto de 2019.
Informações e cópias do Edital poderão ser obtidas na Coordenadoria de Lici-
tações, na Avenida Santa Catarina, nº. 616 Centro – Fone/Fax: 47 3623-0121 
– Três Barras - SC ou no site: http://tresbarras.sc.gov.br ícone “LICITAÇÕES 
ABERTAS”.
Três Barras - SC, 24 de julho de 2019.

LUIZ DIVONSIR SHIMOGUIRI – PREFEITO MUNICIPAL.
NILTON AVANIR HURMUS – PREGOEIRO

“AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL”.
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS – SC.
FUNDO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL.

Procedimento Licitatório nº. 55/2019 – Edital Pregão nº. 47/2019.
A PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS - SC torna público para co-
nhecimento dos interessados, que sob a regência da Lei Federal nº 10.520/2002 
e da Lei de Licitações nº 8.666/93 com as alterações da 8.883/94, receberá até 
as 09 h e 00 min. do dia 07 de agosto de 2019, Propostas para “REGISTRO 
DE PREÇO de Móveis sob medidas”, destinados ao Clube da Melhor Idade e 
ao Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos.
Abertura / Sessão de disputa: em reunião pública, na Prefeitura Municipal, às 
09 h e 00 min. do dia 07 de agosto de 2019.
Informações e cópias do Edital poderão ser obtidas na Coordenadoria de Lici-
tações, na Avenida Santa Catarina, nº. 616 Centro – Fone/Fax: 47 3623-0121 
– Três Barras - SC ou no site: http://tresbarras.sc.gov.br ícone “LICITAÇÕES 
ABERTAS”.
Três Barras - SC, 19 de julho de 2019.

LUIZ DIVONSIR SHIMOGUIRI – PREFEITO MUNICIPAL.
NILTON AVANIR HURMUS – PREGOEIRO

“ALTERAÇÃO DE EDITAL”
PREGÃO PRESENCIAL.
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS – SC.

PROCEDIMENTO LICITATÓRIO Nº. 54/2019
EDITAL PREGÃO Nº. 46/2019.
A PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS – SC, torna público 
para conhecimento dos interessados, que sob a regência da Lei Federal 
nº 10.520/2002, Decreto Municipal nº 2.851 de 07/03/2005 e Decreto 
Municipal nº. 3.016/2006, e, da Lei de Licitações nº 8.666/93 com as 
alterações da 8.883/94, efetuou alterações no edital epigrafado, incluindo 
a clausula 6.3.3 vinculado a qualificação técnica, visando melhorias no 
resultado da licitação.
Desta forma, reabre prazo para recebimento de propostas, passando a 
receber até as 14 h e 00 min. do dia 07 de agosto de 2019, as Propostas 
para “CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS DE COORDENAÇÃO, REGÊN-
CIA, COREOGRAFIA E MANUTENÇÃO DA BANDA E DA FANFARRA 
MUNICIPAL, em conformidade com o edital alterado.
Abertura / Sessão de disputa: em reunião pública, na Prefeitura Municipal, 
às 14 h e 00 min. do dia 07 de agosto de 2019. 
Informações e cópias do Edital poderão ser obtidas na Coordenadoria 
de Licitações, na Avenida Santa Catarina, nº. 616 Centro – Fone/Fax: 
47 3623-0121 – Três Barras - SC ou no site: http://tresbarras.sc.gov.br 
ícone “LICITAÇÕES ABERTAS”.
Três Barras - SC, 23 de julho de 2019.

LUIZ DIVONSIR SHIMOGUIRI – PREFEITO MUNICIPAL
NILTON AVANIR HURMUS - PREGOEIRO

MEMÓRIA

FERNANDO TOKARSKI
e-mail:  fertokarski15@gmail.com

Outros Tempos
Obituário
MATILDE DE FATIMA COLAÇO PINTO
41 anos. 
Faleceu: terça-feira, 23 de julho.
Velório: Igreja Assembleia de Deus no Campo da Água Verde.
Sepultamento: 23 de julho no Cemitério de Rio dos Poços.
Deixa enlutados: Esposo, 2 filhos, neto, pai, mãe, irmãos e demais 
familiares e amigos.

ARILDO MASSIMO RODRIGUES
67 anos.
Faleceu: segunda-feira, 22 de julho.
Velório: Capela Mortuária do Lageado Liso em Major Vieira.
Deixa enlutados: esposa, filhos, netos, bisnetos,tataranetos e demais 
familiares e amigos.
Sepultamento: terça-feira, 23 de julho, às 16h, no Cemitério de Rio 
Claro em Major Vieira.

HÉLIO ALVES DOS ANJOS
59 anos.
Faleceu terça-feira, 23 de julho.
Velório: em sua residência na Travessa da Erva Mate, 22, Bairro São 
Cristóvão.
Sepultamento: quinta-feira, 25 de julho, às 10h no Cemitério de 
Marcílio Dias.
Deixa enlutados: esposa , 4 filhos , 5 netos e demais familiares.
O mesmo era mais conhecido por Nego.

Quebrando a tradição das fotos sob temas regionais, desta vez publicamos uma imagem surreal
de julho de 1922, contendo a legenda “Defendendo o ‘money’ e a vida. Funcionários do Banco do Brasil 

em Corumbá, refugiados na Bolívia, montando guarda ao dinheiro do Banco.”
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SAÚDELOCALCULTURA & AGENDA

AGENDA DO
FIM DE SEMANA

IMIGRAÇÃO 54 
PUB

Quando?
Hoje, dia 26/07
O quê?
Sexta Básica com
Diego e Cristiano

CINE 
DANCETERIA

Quando?
Sábado, dia 27/07
O quê?
Balada Nota 10
Ingresso, 2 whisky + 
Energético ou 3 Cubas - 
qualquer opção por
R$ 10,00 até a meia 
noite

S.B.O.
CANOINHAS

Quando?
Domingo, dia 28/07
O quê?
Bailão com o
Grupo Reponte

CORREIO DO NORTE
CANOINHAS, 26 DE JULHO DE 2019

PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 26/07

Sol com muitas nuvens 
durante o dia. Períodos 
de nublado, com chuva 
a qualquer hora.

SÁBADO - 27/07

Sol com muitas nu-
vens durante o dia. 
Períodos de nublado, 
com chuva a qualquer 
hora.

DOMINGO - 28/07

Nublado com aber-
turas de sol à  tarde. 
Pode garoar de ma-
nhã e à noite.

SEGUNDA - 29/07

Sol com algumas nu-
vens. Não chove.

TERÇA - 30/07

Sol com algumas nu-
vens. Não chove.

QUARTA - 31/07

Sol o dia todo sem nu-
vens no céu. Noite de 
tempo aberto ainda 
sem nuvens.

QUINTA - 01/08

Sol o dia todo sem nu-
vens no céu. Noite de 
tempo aberto ainda 
sem nuvens.

17º

11º

13º

7º

13º

7º

22º

9º

22º

10º

24º

8º

26º

9º

5mm

AGOSTO TEM A X CONFERÊNCIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 
Evento acontece no primeiro 
dia do mês na Câmara de 
Vereadores

O Município de Canoinhas, por 
meio da Secretaria de Assistência 
Social e do Conselho Municipal de 
Assistência Social (CMAS), realiza 

a X Conferência Municipal de Assistência Social. 
O evento acontece no primeiro dia de agosto, com 
início às 8h30, na Câmara de Vereadores.

“Este é espaço legítimo de participação da 
população onde gestores, técnicos, prestadores 

de serviços e usuários se reúnem para juntos 
discutirmos ações e alternativas para o fortale-
cimento das políticas públicas que anseiam por 
novos olhares e perspectivas. Buscamos ações 
eficazes na prevenção e promoção da proteção 
social básica”, comenta a secretária de Assistência 
Social, Cintia Aguiar.

 Na parte da manhã será realizada a abertura, 
leitura e aprovação do regimento interno da Con-

ferência e a palestra “Assistência Social: direito do 
povo com financiamento público e participação 
social”.

 Durante a tarde será colocada em votação as 
propostas, elaboradas nas pré-conferências rea-
lizadas nos serviços socioassistenciais, conforme 
as dimensões: Eixo 1 - A Assistência Social como 
direito do Povo; Eixo 2 - Financiamento Público; 
Eixo 3 - Participação Social

O REI LEÃO (3D)
AVENTURA, 3D, LIVRE

Sexta, 14h20, 16h40, 19h e 21h20, Dublado
Sábado, 14h20, 16h40, 19h e 21h20, Dublado
Domingo, 14h20, 16h40, 19h e 21h20, Dublado
Terça, 14h20, 16h40, 19h e 21h20, Dublado
Quarta, 14h20, 16h40, 19h e 21h20, Dublado

A obra da Praça Lauro Müller não 
terminou, mas o Governo do Mu-
nicípio de Canoinhas, por meio da 
Fundação Cultural Helmy Wendt 
Mayer, proporcionará uma tarde 
repleta de atividades especiais 
para as crianças no local. 

O evento será nesta sexta-
-feira, 26, a partir das 13h, com 

música, dança, chimarrão e brin-
cadeiras.

“A atividade será realizada 
para aproveitar as férias escolares 
das crianças, com o objetivo de 
usufruir do espaço trazendo a 
cultura e lazer para a família toda”, 
enfatiza o gestor cultural, Roberto 
das Neves.

ASCOM/PMC

FUNDAÇÃO CULTURAL REALIZA EVENTO ESPECIAL PARA AS CRIANÇAS
Evento terá música, dança, chimarrão e
brincadeiras

ASCOM/PMC
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SOCIAL

MARGARETH LUCIANE ZIEMANN
ethzie@gmail.com

FLASHES PARA STERN-ETH:

SEMANA DOS NÚCLEOS ACIC

No dia 15 de julho iniciou 
as atividades com a pales-
tra “Seu Desenvolvimento 
com PNL e Hipnose” com 

o Sr. José Augusto
Maievski.

No dia 16 de julho a noite 
foi marcada com a pre-
sença do Sr. Ismar Becker, 
que contou sua trajetória 
como empresário na ci-
dade de São Bento do Sul 

e na Europa.

No dia 17 de julho aconteceu a confraternização, 
encerrando assim, a Semana dos Núcleos. IMPERDÍVEL!!!

The Beatles Forever 3ªEdição
Sábado, 10 de agosto de 2019 às 22h - Imigração 54 Pub
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ANIVERSARIANTES
Fotos para esta coluna até o meio-dia de quarta-feira

Emanuelly Vitória Wisch completará seu 
primeiro aninho de vida amanhã dia 27. 
Que Deus ilumine seus passos, te abençoe 
e lhe de muita saúde, paz e amor. Com 
muito carinho de seus padrinhos Márcio 
e Daiana, e primos, Márcio F., Matheus e 

Sophia. Feliz aniversário Manu.

Maiara Leoni Noernberg Vaz comemora aniver-
sário domingo dia 28. Que Deus te ilumine e 
guie teus passos, te dê muito amor, prosperida-
de e bastante saúde com a chegada do Valentin. 
Com muito carinho de seus compadres Márcio e 
Daiana e primos Márcio F., Matheus e Sophia. 

Feliz aniversário, tudo de bom para você.

E neste mês de julho foi o mês de come-
morar o aniversário da Cristiane Corrêa 
dia 21, de seu irmão Alan Corrêa, dia 22 
e da sua mãe Ana Maria Ostroski Corrêa, 
no dia 27. Deus abençoe grandemente 

essa família!

Karla Lader fez aniversário, na quarta-feira, dia 24. Mui-
ta saúde, amor, respeito, sabedoria, e muitos momentos 
felizes ao lado da família. Que a sua vida seja sempre de 
muitas conquistas e realizações. São os desejos de seu 
esposo Michel, filho Bryan e Luiza, que está chegando.

Luis Chagas e Rosane, no dia 27 estarão comemorando 
25 anos de casados. Desejamos a eles toda a felicidade do 
mundo, que Deus continue abençoando esse casal que é 
muito especial. Que o amor e a união de vocês contagiam 
quem está ao seu redor. Um abraço da família Loika!

Júlio dos Santos comemora mais um ano de 
vida no dia 28. Que a vida continue sorrindo 
e presenteando você com as melhores graças, 
com muito amor, com muita saúde, amizade 
e felicidades. Que você tenha um dia feliz e 
que você possa celebrar a vida hoje e sempre. 

São os desejos de sua filha Juliana.

Tem festa com essa dupla do barulho. Dia 26 come-
mora-se o 1 aninho dos gêmeos Pedro e Valentina. 
Com a benção de Deus desejamos saúde e alegria. 
São os votos de seus pais Grasi e Cide e seus avós 

Marlene e Waldemar.

Adriano Moreira faz aniversário no do-
mingo, dia 28. Que Deus abençoe seu dia 
e seu novo ano de vida. E que nunca lhe 
falte paz no coração, amor nas suas ações, 
sorrisos no rosto e companhias maravilho-
sas. Quem deseja felicidades é sua esposa 

Samara e sua filha Elisa.

No último domingo, 21, quem apagou as 
velinhas, foi a Dona Maria. Que em sua 
vida sempre sobre saúde, paz e vontade de 
lutar e força para superar o que preciso for. 
Que cada desejo do seu coração coincida 
com os planos de Deus e que Ele honre cada 
um deles. Parabéns, muitas felicidades. São 

os votos de toda sua família.

Na quarta-feira, a Mari completou mais um 
ano de vida. Que a vida te surpreenda, ensine, 
te faça rir de tudo que já passou e orgulhosa 
de quem se tornou. Que nesta nova idade haja 
renovação, prosperidade, novas atitudes e 
coragem para seguir em frente, para batalhar 
pelos seus sonhos e conseguir realizá-los. Feliz 

aniversário, de toda sua família.

Em Irineópolis quem comemorou aniversário, 
no dia 24, foi o Antônio Sivaldo de Lima. 
Que você possa guardar deste aniversário as 
melhores lembranças. E que tudo contribua 
para sua felicidade. A vida é um presente, 
chance preciosa de se refazer, se renovar, res-
gatar erros, cumprir provas e evoluir. Saúde 

e felicidade sempre. Parabéns!

26 DE JULHO
Felipe André da Fonseca

Rodrigo Vailatti Waldmann
Jussara Ap. Martins kessin

Maria Siodete Glevinski 
Waldmann

27 DE JULHO
Marisa Batisti

Silvete Rosinha Helko
Ana Maria Ostroski Corrêa

João Vitor B. Jensura 
Lucia Sueli Brzozoski

Erminia Cordeiro Fedalto
Elenice de fatima Gruber 

Nispozinski
Cristiane Ap. Hoffmann 

Lechinheski
Marcelo Bittencout

Enoemia de Fátima Nunes 
Rodrigues

Rolf Baukat
Waldemar Dambroski

28 DE JULHO
Marlene Giboski Moreira

Bianca Bisswurn
Arthur Bisswurn

Pedro Henrique Szczerbowiski
José Arildo Cordeiro Lima

Antonio Carlos Carvalho Santos
Terezinha da Maia
Paula Malicheski

Ludovina Iendras Nunes

29 DE JULHO
Rubens Vieira de Lima 

Janice Ap. Cordeiro
Marta Zattar

Blaudinor Rodrigues Rocha
Nelma Cornelsen 

Claudio Cesar Vachinski
Ronaldo Ferreira

Mari Lucia Ribeiro Batista

30 DE JULHO
Luis Fernando de Souza Neto

Sabrina Manuelle Betto
Nivaldo Voigt

Andre Luis de Paula Farias
Marcos Antonio Holler Filho

Antonio Sergio Padilha
Silvia Irene Heiden

31 DE JULHO
Rafael Alves Martins

José Carlos Bueno 
Larin Line Maia

Helmut Holzapfel
Airton Genesio dos Santos Filho

Milton Bley
Solange Maria Novack Tyska

Paulo Henrique Ferreira
Laércio Evaldo Gonchorowski

Regina Maria Pilaty
Taina Ap. Ferreira Bonete

01 DE AGOSTO
Noely Thim

Francisco de Oliveira
Luan Nunes

Rodolfo bechel
Mauro Antonio Grossl

Brendo Guilherme Pinto Lopes
Ilário Theodorovicz

Rosa Balão

Agradecimento especial ao 
Doutor Andrei, pelo ótimo 
atendimento prestado, há 
5 anos, pela atenção e ca-
rinho, aos pacientes José 
Laurentino Gueiros e Laura 
do Nascimento. “Mais do que 
um médico exemplar, com-
petente, você foi um amigo 
nas horas mais difíceis, um 
companheiro dotado de sa-
bedoria e atenção. À você, 

nossa gratidão!”
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ESPORTES

futebol tabelas
Jogos atualizados até o meio-dia de quinta-feira, 25/07

CONCURSO 2171 - 20/07 - Sábado

12   13   19   36   44   55

CONCURSO 2172 - 24/07 - Quarta-feira

09   24   28   37   43   57
SENA:                               acumulou                R$ 6.000.000,00
QUINA:                     73 ganhadores              R$ 19.687,16 
QUADRA:           3356 ganhadores              R$ 611,76

SENA:                             1 ganhador                R$ 21.978.571,91
QUINA:                  118 ganhadores                R$ 23.023,47
QUADRA:         7127  ganhadores                R$ 544,56

CAMPEONATO BRASILEIRO

LIBERTADORES

RODADA 11 - SÉRIE A

OITAVAS - RODADA 1 OITAVAS - RODADA 2

Palmeiras
Internacional

Cruzeiro
Fluminense

Chapecoense
Santos

Flamengo
Fortaleza

Goiás
CSA

River Plate
LDU

Godoi Cruz
San Lorenzo

Nacional - URU
Atlético - PR

Emelec
Grêmio

Cruzeiro
Olimpia

Palmeiras
Cerro Porteño
Internacional
Boca Juniors

Flamengo
Libertad

Vasco
Ceará
Atlético-PR
São Paulo
Bahia
Avaí
Botafogo
Corinthians
Atlético-MG
Grêmio

Cruzeiro
Olimpia
Palmeiras
Cerro Porteño
Internacional
Boca Juniors
Flamengo
Libertad

River Plate
LDU
Godoi Cruz
San Lorenzo
Nacional - URU
Atlético - PR
Emelec
Grêmio

27.07. 17:00
27.07. 19:00
27.07. 19:00
27.07. 19:00
28.07. 11:00
28.07. 16:00
28.07. 16:00
28.07. 19:00
28.07. 19:00
29.07. 20:00

23.07. 19:15
23.07. 21:30
23.07. 21:30
24.07. 19:15
24.07. 19:15
24.07. 21:30
24.07. 21:30
25.07. 21:30

30.07. 19:15
30.07. 21:30
30.07. 21:30
31.07. 19:15
31.07. 19:15
31.07. 21:30
31.07. 21:30
01.08. 21:30

0
3
2
0
0
0
2

0
1
2
0
1
1
0

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

X
X
X
X
X
X
X
X

X
X
X
X
X
X
X
X

COPA DO BRASIL
QUARTAS DE FINAL

Grêmio
Atlético-PR
Palmeiras
Cruzeiro

Bahia
Atlético-MG

Flamengo
Internacional

Bahia
Flamengo
Internacional
Atlético-MG
Grêmio
Cruzeiro
Atlético-PR
Palmeiras

10.07. 19:15
10.07. 21:30
10.07. 21:30
11.07. 20:00
17.07. 19:15
17.07. 19:15
17.07. 21:30
17.07. 21:30

X
X
X
X
X
X
X
X

Operário-PR
América-MG

Guarani
Botafogo-SP

Paraná
Criciúma

Oeste
Vitória

Vila Nova
Cuiabá

Coritiba
Atlético-GO
São Bento
CRB
Sport
Figueirense
Londrina
Ponte Preta
Bragantino
Brasil de Pelotas

26.07. 19:15
26.07. 19:15
26.07. 20:30
26.07. 20:30
26.07. 21:30
27.07. 11:00
27.07. 16:30
27.07. 16:30
27.07. 19:00
27.07. 19:00

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

RODADA 12 - SÉRIE B

1
1
1
3
0
2
1
1

1
1
0
0
1
0
1
0

E ntre os dias 04 a 07 de 
julho aconteceu o Cam-
peonato Brasileiro de 
Karatê Etapa São Paulo 

(SP) no Ginásio de Esporte Ibira-
puera, no qual todos os atletas que 
competiram e conquistaram até o 3º 
lugar em cada categoria nessa etapa 
classificatória estarão participando da 
etapa final que acontecerá no mês de 
outubro, ainda o estado e cidade não 
estão definidos.

O professor e atleta André Simões, 
representando o estado de Santa Ca-

tarina, lutou contra adversários dos 
estados de Minas Gerais e São Paulo, e 
conquistou o pódio em Kumitê Indivi-
dual, na categoria Master, menos de 75 
kg. A delegação Catarinense participou 
com 161 atletas em todas as categorias 
e ocupa a segunda colocação do qua-
dro geral de medalhas. 

Ao todo são 86 medalhas já con-
quistadas, sendo 20 de ouro, 27 de 
prata e 39 de bronze. Santa Catarina 
está atrás de São Paulo, com 584 de 
medalhas e na frende de Minas Gerais, 
com 32 medalhas conquistadas. 

Neste evento teve a participação 
de mais de 1.700 atletas inscritos de 15 
estados: Bahia, Espírito Santo, Goiás, 
Mato Grosso, Mato Grosso do Sul, Mi-

nas Gerais, Pará, Paraná, Rio de Janeiro, 
Rio Grande do Norte, Rio Grande do 
Sul, Santa Catarina, São Paulo, Sergipe 
e Tocantins.

Simões agradece aos seus apoia-
dores pelo reconhecimento do tra-
balho que desenvolve no município 
de Canoinhas. “Sei que sem os meus 
apoiadores não teria a oportunida-
de de participar do campeonato e 
conquistado esse título de Campeão, 
também deixou meu agradecimento 
a todos aqueles que acompanham 
meu trabalho e me parabenizam, tanto 
pelas redes sociais como pessoalmente 
pelas ruas, que por onde eu passo rece-
bo o carinho da população. Muito grato 
a todos, Oss.”, agradece o professor.

BRUNA WERLE

ATLETA CANOINHENSE SE CLASSIFICA PARA 
FINAL DO CAMPEONATO BRASILEIRO DE KARATÊ

Professor e atleta André Simões participou da quarta etapa do Campeonato em São Paulo
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PROCURO EMPREGO DIARISTA
Rosangela.
Com experiência. Disponível para qual-
quer horário.
R$ 80,00.
(47) 9 8426-3983

PROCURO EMPREGO DIARISTA,
DOMÉSTICA OU CUIDADORA DE
IDOSOS (COM EXPERIÊNCIA)
Rosete Maros.
(47) 9 9251-9031 ou
(47) 3622-1540

CORTE DE GRAMA
Valor: R$ 80,00. Jardinagem, terreno 
para carpir, lavação de grades.
R$ 100,00.
(47) 9 9807-8395 ou
(47) 9 9651-1997 Whatsapp.
Falar com Nereu ou Claudia

PROCURO EMPREGO DIARISTA, MEIO 
PERÍODO - PERÍODO DA MANHÃ - 
COM REFERÊNCIAS
Falar com Rosicler.
Fone para recados
(47) 9 9628-7753.

PROCURO EMPREGO COMO
CUIDADORA OU ACOMPANHANTE 
DE IDOSOS
Com referências, já trabalhou em Ca-
noinhas entre outras cidades.
(47) 9 8806-0087

PROCURO EMPREGO AUXILIAR DE 
COZINHA, VENDEDORA, DIARISTA, 
BABÁ, ETC..
Andrieli Cordeiro.
Tem experiência em vendas.
(47) 9 9676-9040

PROCURO EMPREGO DIARISTA,
DOMÉSTICA OU BABÁ
(47) 9 9235-7993.
Falar com Virginia.

PROCURO EMPREGO DOMÉSTICA, 
DIARISTA OU BABÁ
Interessados entrar em contato com 
Marília.
(47) 9 8827-4937.

PROCURO EMPREGO DIARISTA
Filomena da Silva Pereira.
(47) 9 8864-6979
(47) 9 8887-4883.

ELIMINAÇÃO DE VESPAS,
CORTE E PODA DE ÁRVORES
(47) 3622-3327 com Silvano ou
(47) 3622-5679 com Edson.

SERVIÇOS

VAGAS DE EMPREGOS JOB CENTER RECURSOS HUMANOS

VAGAS FEMININAS
• Operadora de caixa para farmácia.
• Serviços gerais com experiência de um ano na área comercial.
• Auxiliar de cozinha/Confeiteira para hotel.
• Auxiliar de Cozinha com experiência e disponibilidade para trabalhar no horário 

noturno.
• Gerente para Clinica Odontológica.
• Auxiliar Administrativo com curso superior e bons conhecimentos em Excel

AMBOS OS SEXOS
• Auxiliar fiscal e RH com experiência.
• Vendedor(a) interno (a) com experiência.
• Vendedor(a) de automóveis com experiência.
• Auxiliar Contábil para trabalhar em Três Barras, com experiência na função.
• Design Gráfico.
• Atendente de Açougue.
• Vendedor(a) externo para publicidade e impressos não precisa ter experiência.

VAGAS MASCULINAS
• Gerente para Supermercado.
•  Padeiro com experiência
•  Soldador com experiência.
•  Supervisor de Vendas, cursando ou com curso superior.
•  Técnico em Manutenção de Celulares.
•  Mecânico de Manutenção Industrial Com Exp. em Industrial papeleira.
•  Vendedor de automóveis com experiência.
•  Repositor de Bebidas para Supermercado com experiência na função.
•  Técnico em eletrônica com exp em consertos de aparelhos (Tv´s, Som, Eletro-

domésticos)
•  Auxiliar de escritório (Portador de necessidades)

Rua Major Vieira, 837 - Centro - Canoinhas SC
Telefone (47) 3622-5645 - Celular (47) 984060273
WhatssApp (47) 99636-3646

_ _ _

O POSTO DE ATENDIMENTO DO SISTEMA NACIONAL
DE EMPREGOS (SINE) DE CANOINHAS

Comunica que tem vagas de emprego para supervisor de vendas comerciais e 
auxiliar de padeiro. Confira abaixo os requisitos.

SUPERVISOR DE VENDAS COMERCIAIS – COM EXPERIÊNCIA EM VENDAS
Escolaridade: Ensino Superior ou cursando

AUXILIAR DE PADEIRO – COM EXPERIÊNCIA
Escolaridade: Ensino Fundamental
Exigência: Habilidades em culinária

AUXILIAR DE ESCRITÓRIO - COM EXPERIÊNCIA
Escolaridade: Ensino Médio completo

Os interessados devem ir ao posto do Sine que fica na Prefeitura de Canoinhas (rua 
Felipe Schmidt, 10, no centro) com carteira de trabalho e currículo, para agendar 
a entrevista.

_ _ _

O POSTO DE ATENDIMENTO DO SISTEMA NACIONAL
DE EMPREGOS (SINE) DE IRINEÓPOLIS

Comunica que há uma vaga disponível para quem deseja trabalhar como

OPERADOR DE MÁQUINA FLORESTAL.

É necessário experiência na área. Os interessados devem comparecer no Sine, 
localizado na Prefeitura, para preencher cadastro e apresentar carteira de trabalho.

VAGAS DE EMPREGOS DIVERSOS

VENDO SUPERMERCADO
Com 280 m2, com açougue montado, 
câmara fria dupla para 3.000 kg, mais 
estoque e todo o equipamento. O pré-
dio possui 3 apartamentos, medindo 
13x7  metros, piso térreo com 2 salas 
comerciais, mais sobreloja, embaixo 
do prédio deposito com 210 m2, si-
tuado no centro da cidade de Timbó 
Grande/SC.
Preço R$ 1.900.000,00. Também aceito 
proposta para arrendamento. 
Tratar pelo telefone 49 98436 6580 
com Benedito ou Úrsula.

VENDO LENHA DE EUCALIPTO
(47) 3624-1046 ou
(47) 9 8429-0002.

VENDO O DESBASTE EM 4 ALQUEI-
RES DE EUCALIPTO COM 9 ANOS 
na localidade de Pinhalzinho a 32 
km de Bela Vista do Toldo  aceito 
proposta.(telefones 47) 36220767  
ou 984320680-watts , falar com 
Amadeus Polonisky.

VENDE-SE UM MACHO E
UMA FÊMEA DE CACHORRO
Com sete meses, pastor alemão belga 
capa preta com vacina importada.
R$ 500,00 cada um.
(47) 3622-1428 ou 47) 98485-0728.

VENDE-SE
FEMEAS DE PATO - R$ 10,00 cada.
MACHOS DE PATO - R$ 15,00 cada.
COELHOS ADULTOS - R$ 20,00 cada.
ANGOLISTAS COM 6 MESES
R$ 25,00 cada.
(47) 3622-1428 ou (47) 98485-0728.

VENDO GELADEIRA DUPLEX
MARCA DAKO
Em ótimo estado. R$ 300,00
(47) 3622-6984 ou Whatsapp
(47) 9 8474-4964

VENDO 2 CAPAS PARA
MONTARIA EM COURO
(47) 9 9646-1018. Valor a Combinar.

RODA RÚSTICA DE MADEIRA
PARA DECORAÇÃO
R$ 160,00. 
Fone e Whatsapp (47) 9 9994-3078

4MIL PÉS DE EUCALIPTO, 1 TRATOR 
TRAÇADO, 1 ESTUFA DE AR FORÇADO 
COM PAIÓU
(47) 99721-6328 ou
(47) 99793-0657.
Falar com Ezequias.

MÁQUINA DE LAVAR ROUPAS
BRASTEMP 10KG
Usada em perfeito estado.
R$ 400,00. (47) 3622-3758.

MOTOR EVINRUDE 25HP 2005
Um engate para carreta da Duster.
(47) 3622-4048.

VEÍCULOS

VENDO UM CAMINHÃO
Cavalinho NL10 340, CV 4x2,
ano 1992, branco.
R$ 35 mil.
(47) 9 8414-1897.

VENDO FIAT UNO WAY 2013
Com trava elétrica, alarme,
4 pneus novos.
R$ 14.800,00.
(47) 9 8825-9146.

VENDO MOTO SCOOTER SI HONDA
150 cilindradas. Ano 18/19.
6 meses de uso. 551km.
R$ 11 mil.
(47) 9 8851-7088 ou
(47) 3627-2250

VENDO TOYOTA BANDERANTE
Valor: 25 mil.
Aceita caminhonete Strada
ou Montana.
Whatsapp (47) 9 8897-7482

VENDO MERCEDES 710 ANO 98
Valor a combinar. 
(47) 9 9996-6388.
Falar com Julio.

CELTA 2012
Estado de novo.
De R$17.500 por R$ 15.900.
(47) 9 9975-1799

COMPRO RAV4 4X4 2.0
2014 ou 2015, baixa quilometragem, 
em ótimo estado de conservação
Whatsapp (47) 9 9978-5426

F1000 MWM TURBO DIESEL
Ano 84, muito conservada,
ótima de mecânica,
carroceria de madeira.
R$ 28 mil, aceita propostas.
(47) 9 9172-5254

UNO MILLE WAY ANO 2011
Básico com 83 mil km.
Valor R$ 16 miL.
(47) 9 8402-2062

VECTRA MILENIUM 2001
Completo, impecável,
pintura 100% original sem retoques.
R$ 18 mil, para trocas ou
R$ 15,9 mil à vista.
(47) 9 8402-2062

FIAT STRADA FIRE
FLEX ANO 2007
Cabine estendida para 2 pessoas, cor 
prata, 4 pneus novos, roda liga leve, 
bateria nova.
Valor de tabela Fipe.
(47) 9 9943-8546
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1. Casa de alvenaria com 42,70m² 
e terreno com 234,32m². Rua 
Osório Vieira – Piedade. R$ 
59.000,00.

2. Casa de alvenaria com 55,00m². 
Rua Joaquim Vieira de Lima 
– Campo d’Água Verde. R$ 
135.000,00.

3. Terreno com 395,10m², conten-
do uma Casa de madeira com 
80,00m². Rua Gil Costa - Boa 
Vista. R$200.000,00.

4. Terreno com 412,50m². Rua Mi-
guel Schissel Sobrinho – Campo 
da Água Verde. R$ 57.000,00.

5. Terreno com 530,00m. Bairro 
Alto da Tijuca. R$80.000,00.

6. Terreno com 525,00m². Bair-
ro Campo da Água Verde. 
R$65.000,00.

7. Terreno com 420,00m². Rua Rosi 
Zaniolo – Alto das Palmeiras. 
R$130.000,00

8. Terreno rural com 4 alqueires. 
Localidade Pulador – Major 
Vieira. R$ 380.000,00.

9. Terreno rural com 3 alqueires. 
Localizado em Irineópolis - Rio 
Vermelho (terreno para  reser-
va). R$55.000,00.

Dispomos de lotes em vários bairros 
da cidade.

VENDE-SE UM TERRENO MEDINDO 
15X28M² NO FINAL DA RUA NAZIR 
CORDEIRO
R$ 70 mil. Aceita uma caminhonete S10 no 
valor de R$ 50 mil.
(47) 9 8414-7260.
Falar com Daniel Weber.

VENDE-SE UM TERRENO
PERTO DA CIDADE
De 20 à 25 alqueires de terra de plantio e 
parte com erva-mate.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 8485-0728.

TERRENO EM  BELA VISTA DO TOLDO   NA 
LOCALIDADE DE TIRA FOGO
A 9,5 km da cidade de Canoinhas,  com 
4,32 Alqueires. Faz frente para Rodovia SC 
423. R$ 245 mil. Aceito imóvel na praia ou 
apartamento.
(47) 3622-0767 ou
Whatsapp (47) 9 8432-0680.
Falar com Amadeus Polonisky.

TERRENO COM 2,5 ALQUEIRES  EM EN-
CRUZILHADA
Aproximadamente  8 km da cidade  sendo 
1,3 km para a esquerda da  BR 280 com 
aproximadamente 1 Alqueire já preparado 
de lavoura.  R$ 145 mil. Aceito propostas. 
(47) 3622-0767  ou Whatsapp (47) 9 8432-
0680. Falar com Amadeus Polonisky.

VENDE-SE TERRENO NO
ALTO DO MUSSI
13 x 30 m², próximo a antena da
Transamérica.
R$ 45 mil (48) 9 9839-2778.

TERRENOS APARTAMENTO

VENDO APARTAMENTO NO
RESIDENCIAL CANOINHAS
3 dormitórios, 1 vaga na garagem.
(47) 9 9119-0857

VENDO APARTAMENTO NO
CENTRO DE CANOINHAS
74 m² com 3 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, área de serviço, sacada e 
garagem. R$ 250 mil. (47) 9 9680-2520

VENDO APARTAMENTO
EM BALNEARIO CAMBORIU
Ótima localização, ao lado de farmácias 
mercados etc no centro. Apartamento 
com dois quartos e demais dependen-
cias, no segundo andar, ótimo prédio 
com elevador e garagem. Ar condicio-
nado bem amplo arejado.
R$ 490 mil
Whatsapp: (47) 9 9975-1799

CENTRO/CANOINHAS
Aluga-se apartamento com um quarto, 
mobiliado. Tratar na Agro Moreira.
(47) 3622 2515.

VENDO OU ALUGO APARTAMENTO
Seguro, no centro de Curitiba, próximo 
ao Teatro Guaíra. Contendo 1 quarto 
grande, sala, e copa conjugada, cozinha 
mobiliada, lavanderia e banheiro.
Valor: R$ 1,100 mil para aluguel mais 
condomínio.
Valor: R$ 230 mil para venda.
(47) 9 9942-8751 whats ou
(47) 9 9688-9707

VENDO OU ALUGO CASA DE DE
ALVENARIA
Bairro Industrial I.
Aceito carro no negócio.
(47) 3622-0522.

VENDE-SE CASA NO CAMPO 
D’ÁGUA VERDE
Em alvenaria com sala comercial na 
frente e moradia atrás. Rua Bento de 
Lima, 190. R$ 180 mil.
(47) 3622-4970 após as 14h e
Whatsapp (47) 9 9906-1525

VENDE-SE CASA
Com 132,6m², sendo 2 quartos, 1 suite, 
2 banheiros, sala, cozinha, lavanderia, 
churrasqueiro, garagem, terreno 
possui 535m². Rua Waldomiro Olsen, 
nº 1410,
bairro Campo da Água Verde, 
Canoinhas/SC. R$ 250.000,00.
Tratar com Ilario

VENDO EXCELENTES CASAS
VIA MINHA CASA MINHA VIDA
Ótima localização no bairro Indus-
trial 01 (próximo a empresa Fuck e 
Cooperalfa), local tranquilo com boa 
vizinhança. Casas com espaço na área 
dos fundos para quintal ou quiosque, 
local para estacionamento, casas COM 
LAJE, porcelanato em todos os cômo-
dos, telhas esmaltadas de 1ª, manta 
térmica, acabamentos de 1ª qualidade. 
Financia Caixa Econômica e Banco do 
Brasil. Previsão de término 06/2019. 
Ótima oportunidade para sair do 
aluguel.
Valor R$ 150.000,00.
Informações via Whatsapp
(47) 9 8489-7843.
Falar com Felipe.

PONTO COMERCIAL
completo para lanchonete,
aceita imóvel ou carro na troca
Rio da Areia do Meio. (47) 9 9647-
7627 ou (47) 9 9634-5894. Falar com 
Marcelino.

CASA NO JARDIM ESPERANÇA
Casa com 72m². R$ 170 mil, pode ser 
fi nanciada, aceita lote no negócio.
Fone e Whatsapp  47) 9 9994-3078

VENDO OU TROCO POR SÍTIO
Casa em Alvenaria com 80m², terreno 
com 600m2. A quatro Quilômetros 
do Centro.
Whatsapp (47) 9 8448-7196 ou
(47) 9 9604-5816. Falar com João.

VENDE-SE DUAS CASAS
Uma medindo 110m², semi pronta e 
outra medindo 90m².
Fone: (47) 99721-6328 ou
(47) 99793-0657.
Falar com Ezequias.

VENDE-SE CASA NOVA
55m², alvenaria, excelente acabamen-
to, piso porcelanato, azulejo retifi cado, 
pastilha de vidro e mosaico. Aceita 
carro, lote ou caminhonete.
Rua Joaquim Vieira de Lima, 1545
Campo d’Água Verde
(47) 9 8402-2062

VENDE-SE CASAS FINANCIADAS EM 
CONDOMÍNIO FECHADO, NO CAMPO 
DA ÁGUA VERDE
Obra já iniciada e concluída em ju-
nho/2019. R$ 112 mil casas da frente e
R$ 107 mil as casa de fundos
(47) 3622-8415 ou (47) 9 9954-1007

CASAS - VENDA

CLASSIFICADOS(47) 9 8865-7880
PUBLICAÇÃO DE CLASSIFICADOS SOMENTE ATÉ ÀS 18 HORAS DE TERÇA.

“AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL”.
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS – SC.
FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE.

Procedimento Licitatório nº. 58/2019 - Edital Pregão nº. 50/2019.
O FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 
TRÊS BARRAS - SC torna público para conhecimento dos interessados, 
que sob a regência da Lei Federal nº 10.520/2002 e Decreto Municipal 
nº 2.851 de 07/03/2005 e ainda da Lei de Licitações nº 8.666/93 com 
as alterações da 8.883/94, recebera até as 14 h e 00 min. do dia 08 
de agosto de 2019, Propostas para “Contratação de Serviços Médicos 
Especializados” (Área: CLINICA GERAL), para atendimento junto as 
Unidades de Saúde Dr. Mario Mussi e Wenceslau Cardoso, em confor-
midade com o edital.
Abertura / Sessão de disputa: em reunião pública, na Prefeitura Muni-
cipal, às 14 h e 00 min. do dia 08 de agosto de 2019. 
Informações e cópias do Edital poderão ser obtidas na Coordenadoria 
de Licitações, na Avenida Santa Catarina, nº. 616 Centro – Fone/Fax: 
47 3623-0121 – Três Barras - SC ou no site: http://tresbarras.sc.gov.br 
ícone “LICITAÇÕES ABERTAS”.
Três Barras - SC, 24 de julho de 2019.

LUIZ DIVONSIR SHIMOGUIRI – PREFEITO MUNICIPAL
NILTON AVANIR HURMUS - PREGOEIRO
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ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Minutos de Refl exão

CAMINHÃO CHEIO

U
m caminhão cheio de 
mantimentos quando 
colonos sobre suas 
lutas e conquistas pa-

ralelo com motoristas onde merecem 
nossas homenagens pelo seguinte 
fato. Não é uma qualidade rara que 
faz o encanto de uma pessoa mas a 
harmonia entre todas as qualidades 
dela. Não há conquistas sem lutas, 
não há trevas sem luz e não há felici-
dade sem esforço para conquistá-la.

Enfrentando as dificuldades e 
lutando para superar os obstáculos, 
chegaremos à alegria da felicidade. 
Depois de um longo inverno reapa-
rece a primavera cheia de fl ores. Aí 
podemos dizer a vocês colonos e 
motoristas, “É maravilhoso Senhor 
ter braços perfeitos, quando há tantos 
multilados! Meus olhos perfeitos, 
quando a tantos sem luz! Minha voz 
que fala, quando tantos emudeceram! 
Minhas mãos que trabalham, quando 

tantas mendigam! É maravilhoso 
voltar pra casa, quando tantos não 
tem para onde ir! Amar, viver, sorrir, 
sonhar, quando tá tantos que choram, 
odeiam, revolvem-se em pesadelos, 
morrem antes de nascer! É maravi-
lhoso ter um Deus para crer, quando 
há tantos que não tem o consolo de 
uma crença! É maravilhoso Senhor, 
sobretudo, ter tão pouco a pedir e 
tanto a agradecer.”

Concluindo: Nem só de pão vive 
o homem. Vive mais de amor do que 
de pão, pois este não produz amor, 
enquanto que o amor dá pão. E quan-
do o trigo não é plantado e cultivado 
com amor, quando o pão é amassado 
e distribuído com amor, os homens 
acabam não tendo pão.

Paz e bem,
com menos agrotóxicos.

AMIZADE

A estima aquece a alma
Dá mais vida à lealdade
Abrilhanta a dedicação

Cultivada numa grande amizade.

Benevolência não é planejada
Tampouco explora oportunidade

Desenvolve-se com altruísmo
A verdadeira amorosidade.

Resplandece entre as multidões
Grandes exemplos da verdade

Espelhos para refl exões
De bem aventurada honestidade.

Faz-se ela conselheira
Ouvidora da dignidade

Acalenta paz e sossego
Com fé e reciprocidade.

Ela é a mais pura forma de amar
Não ignora nem se faz covarde

Respeito aos sentimentos
Nela o amor refl ete bondade.

Na confi ança ela é o tudo
Com dedicada cordialidade

Incita ao verdadeiro respeito
Diferente de ser caridade.

Jardineiro Poeta
ARCAFES

MODO DE PREPARO:
1. Leve ao fogo: o leite condensado, o leite, as gemas e a maisena 

já dissolvida (pode ser em um pouquinho de água).
2. Mexa até engrossar, o segredo é não deixar fi car muito grosso, 

pois as bolachas não precisarão ser molhadas.
3. Quando estiver meio grosso, coloque o coco ralado e deixe 

mais 5 minutos, desligue.

Cobertura:

1. Bata as claras, junte o creme de leite, o açúcar e mexa, reserve.
2. Em um refratário, coloque uma camada de recheio, outra 

de biscoito e quando as camadas completarem o refratário, 
adicione a cobertura.

3. Leve à geladeira até fi car gelado.

INGREDIENTES: 
Recheio:

1. 3 pacotes de bolacha
maizena

2. 1 lata de leite condensado
3. 2 latas de leite (medida da 

lata de leite condensado)
4. 2 colheres de maisena
5. 200 g de coco ralado
6. 2 gemas

Cobertura:

1. 1 lata de creme de leite
2. 2 claras
3. 1 xícara de açúcar

PAVÊ DE BOLACHA DE MAIZENA
RECEITAPoesia

POETA Arcafes

HORÓSCOPO
ÁRIES
Depois de uma jornada desa-
fi adora, você está em condições 

de dar passos sólidos e seguir o 
seu caminho profi ssional. Para dar 

esse passo, fi cou muito claro que precisou 
se afastar de pessoas e situações, mas 
entenda que isso é necessário, porque não 
podemos mudar a cabeça das pessoas, 
apenas seguir conscientes da necessidade 
dessa troca.

TOURO
Você é levado a tomar decisões 
com a intenção de fi nalizar si-

tuações que travavam os seus 
caminhos. Você está consciente 

dos seus limites e aberto a mudar o seu 
ponto de vista sobre pessoas e fatos. A 
experiência o leva a se afastar de algumas 
pessoas ou, com sabedoria, reparar os erros 
com entendimento das circunstâncias, mas 
algum tipo de afastamento pode ocorrer.

GÊMEOS
É uma semana em que você deve 
permitir mudanças e uma atua-

ção diferente com as pessoas do 
seu convívio e com parentes. A troca 

com as pessoas vai lhe trazer uma sensação 
de cura, mas pode acentuar as prisões, caso 
você resista ao novo. As próprias pessoas 
de sua convivência podem estar se sentindo 
deslocadas, porque percebem o que as 
mudanças geram.

CÂNCER
A Lua traz fi nalizações envolven-
do projetos ou amigos. É preciso 

avaliar as suas posturas e a 
atuação com as pessoas envolvidas, 

porque o cenário indica que você prefere 
se manter afastado, o que pode prejudicar 
a sua atuação. Analise as oportunidades 
com coragem para manifestar o seu me-
lhor e para que as pessoas te conheçam 
verdadeiramente.

LEÃO
A Lua marca o fi m de um ciclo e o 
começo de outro, promovendo a 

sua autonomia e a sua liberdade. 
Há fatores que mexem com a sua 

autoestima, então você precisa elevá-los 
à consciência, para que consiga fazer 
escolhas que favoreçam os afetos neste 
ciclo. A semana também exige de você uma 
postura forte e congruente com as suas 
necessidades pessoais.

VIRGEM
A semana traz fi nalizações en-
volvendo estudos, caminhos 

religiosos e contato com outras 
cidades. A experiência o leva a agir 

de uma forma diferente com pessoas que 
podem ser mais resistentes às suas ideias 
neste seu momento evolutivo. É importante 
inovar e manter os passos na direção certa. 
Bloquear algumas pessoas na medida certa 
pode ser positivo para que você progrida 

LIBRA
A semana traz fi nalizações para 
os recursos guardados, para os 

investimentos que envolvem uma 
outra pessoa ou encerramentos 

importantes com pessoas que bloqueiam 
o seu caminho profi ssional. Você é levado a 
refl etir sobre como deve atuar em projetos e 
na relação com os amigos. É importante agir 
com desapego e permitir que as mudanças 
que devem acontecer aconteçam.

ESCORPIÃO
É uma semana em que é preciso 
dar atenção ao casamento ou a 

uma relação atual que é impor-
tante para o seu desenvolvimento. 

Este momento mostra que a pessoa está 
fi nalizando situações que não cabem mais 
neste novo ciclo. A situação pode se relacio-
nar a documentos. De alguma forma, a ex-
periência interfere na autoestima da pessoa. 
Todos percebem os efeitos das mudanças.

SAGITÁRIO
Para realizar as mudanças em 
sua rotina, é necessária a uti-

lização de recursos materiais, 
portanto você é levado a olhar 

para o cenário fi nanceiro e a considerar as 
inovações em sua atuação com colegas 
de trabalho e funcionários. Apesar dos 
desafi os, você está consciente das possibi-
lidades e das oportunidades que merecem 
atenção para movimentar os seus projetos.

CAPRICÓRNIO
É uma semana em que você 
deve levar em consideração 

as atividades que esteja desen-
volvendo, para entender se está 

realmente feliz e encaixado com este novo 
ciclo. Uma conversa é importante para dar 
ordem à sua vida afetiva. A conversa exige 
muito da pessoa amada, que está passando 
por uma fase individualista e precisa apren-
der a trocar de uma forma mais presente.

AQUÁRIO
É uma semana em que você 
vai ser levado a olhar mais 

profundamente para as suas 
necessidades, o que acaba se re-

fl etindo no relacionamento. Os aspectos 
podem trazer certa urgência para tomar 
decisões, o que pode gerar desconforto 
na forma de se portar em família, mas, 
em contrapartida, isso lhe proporcionará 
amadurecimento emocional.

PEIXES
Você deve encarar a troca com 
as pessoas de uma forma mais 
reflexiva e com entendimento 

das mudanças que são geradas 
em suas percepções. A autoestima é 

envolvida nisso, porque você está passando 
por transformações profundas sobre como 
deve atuar. Fica claro que o seu desejo é 
mudar e seguir de uma forma diferente. A 
experiência pede de você inovações em sua 
rotina e em seu trabalho.
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SEGUNDA A SÁBADO - 21h20

DE 29 DE JULHO A 03 DE AGOSTORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEGUNDA - 29/07 : Capítulo 75
Isaura chega à sala de audiência acompanhada de Tadeu. 
Filipe exige que Martinha conte toda a verdade para Lígia. 
Os organizadores escolhem os fi nalistas do concurso de 
talentos. Nanda tenta convencer Raíssa a contar para a mãe 
sobre o concurso. Max incentiva Serginho a ajudar Guga 
com as mulheres. Camelo esconde de Nanda sua conversa 
com Tatoo sobre Raíssa. Isaura chega ao momento fi nal de 
seu depoimento, e Rita fi ca apreensiva.

TERÇA - 30/07 : Capítulo 76
Rita fi ca indignada com o depoimento de Isaura. Raíssa vê 
Camelo e Nanda namorando. Cláudio tenta comprovar que 
Isaura foi coagida por Lara. Lígia se comove com o estado 
de Rita, e Lara repreende a irmã. Raíssa sofre por Camelo. 
Neide ouve Marco menosprezar seu namoro para Madurei-
ra. Rita perde a ação e se desespera. Marco se explica para 
Neide. Lara hostiliza Rita. A apresentadora do programa 
chega à casa de Carla e surpreende Raíssa. Lara paga Isaura 
por seu falso depoimento. Rita pensa em sequestrar Nina.

QUARTA - 31/07 : Capítulo 77
Isaura se arrepende de ter aceitado o suborno de Lara. 
Nanda tenta disfarçar o incômodo ao saber que Raíssa 
é a fi nalista do concurso de talentos. Raíssa descobre 
que Nanda será sua concorrente no concurso. Serginho 
conta para Guga sobre a atitude preconceituosa de Max. 
Martinha pergunta se Filipe quer morar fora do país com 
ela. Madureira discute com Carla por causa de Marco. Guga 
discute com Max. 

QUINTA - 01/08 : Capítulo 78
Beto desabafa com Filipe sobre a noite que teve com 
Meg. Jaqueline se preocupa ao ver Karina junto de Milena. 
Karina fi ca encantada com Madureira, e Carla sente ciúmes. 
Raíssa incentiva Thiago a abordar Jaqueline. Milena dança 
com Daniel. Rita percebe o incômodo de Jaqueline por ver 
Milena e Daniel juntos. Camelo ouve Rita confessar para 
Jaqueline que seu namoro com Guga é falso.

SEXTA - 02/08 : Capítulo 79
Rita e Jaqueline tentam convencer Camelo a não acabar 
com a festa. Milena fl erta com Daniel. Carla tem uma crise 
de ciúmes por causa de Karina. Jaqueline se surpreende ao 
ver Milena e Daniel se beijando. Nanda pergunta a Camelo 
qual a tática de Raíssa para o concurso. Neide conta para 
Carla que viajará com Marco. Anjinha repreende Marco por 
estar envolvido com Neide. Lígia comenta com Joaquim que 
Rita possa ter sofrido uma violência sexual. Rita pede que 
Filipe prove que está a seu lado e conte a verdade à juíza.

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20

SEGUNDA - 29/07 : Capítulo 102
Dalila suborna Valéria, e Jamil percebe. Missade 
afirma a Laila que não perdoará Helena e Elias. Omar 
e Latifa procuram um cofre na casa de Ester. Dalila 
se sente humilhada por Jamil e pede que Fauze a 
acompanhe no jantar. Aline confessa a Caetano 
que deseja adotar Salma. Mamede tem um lapso de 
memória, e Sara alerta Ali. Valéria mente em seu de-
poimento sobre Dalila. Ali contrata Faruq. Péricles 
se apresenta a Zuleika como filho de Almeidinha. 
Dalila descobre que está grávida de Paul. 

TERÇA - 30/07 : Capítulo 103
Almeidinha explica para Zuleika que não sabia da 
existência de Péricles. Letícia sente ciúmes de Faruq 
com Muna. Benjamin se encanta com Letícia. Martin 
pede perdão a Bruno. Santinha afirma que perdoará 
Fauze caso ele aceite ajudar Laila e Jamil. Rogério 
explica a Aline e Caetano sobre a situação legal de 
Salma. Omar pede Eva em casamento. Fauze ajuda 
Jamil e Laila a se encontrarem. Latifa se emociona 
com a história de Ester e pede que Abner volte para 
casa. Péricles conhece a família de Zuleika. Dalila 
anuncia a Jamil que está esperando um filho dele.

QUARTA - 31/07 : Capítulo 104
Jamil se desespera com a revelação da gravidez e 
garante que jamais amará Dalila. Rania confidencia 
a Miguel que se assustou ao ler a borra do café de 
Cibele. Jamil questiona Dalila sobre a verdadeira 
paternidade da criança. Abner volta para casa, e 
Ester e Latifa se emocionam. Eva anuncia que Davi 
chegará em breve ao Brasil. Helena diz a Elias que 
gostaria de engravidar de novo. Dalila falsifica seu 
exame de gravidez e convence Jamil de que o bebê 
é dele. Abner comunica que se casará com Latifa. 
Dalila obriga a Laila entrar em seu carro, e Jamil vê.

QUINTA - 01/08 : Capítulo 105
Jamil e Fauze seguem o carro de Dalila. Padre Zoran 
decide ajudar Aline a ficar mais perto de Salma. 
Dalila revela a Laila sobre sua gravidez. Jamil e 
Fauze socorrem Laila. Benjamin se aproxima de 
Letícia. Almeidinha tenta fazer com que Robson 
denuncie Dalila. Gabriel questiona Norberto sobre 
seus sentimentos por Tereza. Robson aciona Lurdes 
para enviar um recado a Dalila. Abner começa a 
trabalhar na pizzaria. Jamil exige que Dalila refaça 
o exame para comprovar a paternidade do bebê. 
Com a ajuda de Lurdes, Robson chantageia Dalila. 

SEXTA - 02/08 : Capítulo 106
Fauze conta a Jamil que aceitou se unir a Dalila por-
que a vilã lhe disse que é sua irmã. Rania desconfia 
da proximidade entre Santinha e Laila. Padre Zoran 
comunica a Aline e Caetano que eles serão padrinho 
afetivos de Salma. Bóris se entristece com o relacio-
namento de Eva e Omar. Missade ajuda Jamil e Laila 
a despistar Dalila. Letícia e Faruq decidem terminar 

o relacionamento e se tornar amigos. Cibele 
tem um sonho com Davi. Bóris revela a Eva 

que Davi foi morto. A mando de Dalila, 
Gabriel prepara uma emboscada para 

Robson na cadeia. 

SÁBADO - 03/08 : Capítulo 107
Mamede tenta aproximar Faruq 

de Muna. Raduan sente medo 
de Dalila. Valéria é rude com 
Missade durante sua entre-

vista de trabalho. Sara, Eva e 
Cibele se desesperam ao 

saber da morte de Davi. 
Camila presta depoi-
mento para a polí-
cia, e conta sobre 
a relação de Dalila 
com Gabriel. Valé-

ria conhece Péricles. 
Norberto aprova a 
comida de Missade. 
Benjamin e Zuleika 
socorrem Cibele, 

que sofre pela mor-
te de Davi. Robson é 

atacado na prisão, mas 
consegue se livrar da 
armadilha. 

SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

SEGUNDA - 29/07 : Capítulo 01
Na loja Chic Store, Paloma faz ajustes no vestido de Sil-
vana Nolasco e se imagina como passista. Alice e Luan se 
beijam. Paloma se sente culpada por não cuidar dos fi lhos 
como gostaria e pensa em Ramon, que está morando nos 
Estados Unidos. Nana alerta Alberto sobre a possibilidade 
de a editora da família ir à falência. Paloma e Alberto se 
esbarram no laboratório, onde ambos foram fazer exames. 
Alberto confessa a Diogo que não se conforma de o fi lho 
ter abandonado a Prado Monteiro. Paloma comenta com 
Esther que seu sonho é ser destaque da Unidos do Bom 
Sucesso. Alice  faz um teste de gravidez e acaba perdendo 
a prova do ENEM. Paloma exige que Luan arque com a res-
ponsabilidade de pai do fi lho de Alice. Peter descobre que 
Alice não leu o resultado do exame corretamente e avisa 
que a irmã não está grávida. Paloma é avisada pelo médico 
que seu exame de rotina acusou uma doença terminal.

TERÇA - 30/07. : Capítulo 02
Paloma entra em desespero com a notícia da doença. 
Gisele se interessa quando Nana lhe conta que a situação 
fi nanceira da editora não é boa. Nana destrata Paloma, 
que tem uma crise e rasga o vestido da fi lha de Alberto. 
A costureira lembra do romance que viveu com Ramon 
há mais de 15 anos. Paloma liga para Ramon e avisa que 
irá morrer. Ramon desiste do novo trabalho e informa ao 
técnico que voltará ao Brasil. Gisele e Diogo planejam con-
tar aos credores da Prado Monteiro que a editora não tem 
como honrar as dívidas. Leo recebe Ramon no aeroporto. 
Ramon se entristece com a hostilidade de Alice. Ramon 
encontra Paloma na praia e eles se beijam.

QUARTA - 31/07 : Capítulo 03
Paloma e Ramon discutem. Paloma não consegue dizer 
aos fi lhos que só tem seis meses de vida. Ramon garante 
a Leo que recomeçará sua vida com Paloma e Alice. Esther 
consegue um emprego de diarista em uma casa de praia 
para Paloma. Ramon conta a Alice que arrumou um empre-
go e que gostaria que ela e Paloma fi zessem parte de sua 
vida. Gabriela critica Alice por ter destratado Ramon. Nana 
constata que a única solução é vender a editora. Paloma 
chega em Búzios e se surpreende ao ver a mansão onde 
irá trabalhar alguns dias.

QUINTA - 01/08 : Capítulo 04
Almeida procura Nana para falar sobre o balanço fi nanceiro 
da editora, e ameaça processá-la na Justiça.  Alberto lê para 
Sofi a em sua biblioteca e reage com raiva quando Nana 
sugere que vendam a editora. Silvana e Marcos passam a 
noite em um barco. Marcos erra o nome de Silvana, que o 
joga no mar. Paloma veste um maiô que acha no armário da 
mansão e dá um mergulho. Marcos e Paloma se trombam 
no mar. Marcos tenta ser amigável com Paloma. Eric Feito-
sa não gosta de saber que a venda da editora será adiada. 
Diogo se irrita quando Gisele ameaça contar a Nana que 
ele é seu amante. Alberto avisa a Almeida que pagará os 
credores. Em Búzios, o alarme da mansão dispara e Marcos 
corre para ajudar Paloma.

SEXTA - 02/08 : Capítulo 05
Marcos convida Paloma para ir até seu bar. Mario insiste 
para Nana continuar na editora. Paloma conta a Marcos 
que está doente e que tem  apenas seis meses de vida. 
Alice e Peter encontram o resultado do exame de Paloma 
debaixo da cama da mãe. Paloma e Marcos passam a noite 
juntos. Paloma confessa a Marcos que mudou seu compor-
tamento ao saber da doença fatal. Peter, Alice e Gabriela 
descobrem que Paloma está doente. Leo avisa a Lulu que 
Ramon voltou por causa de Paloma. Ramon deixa claro a 
Alice e aos irmãos que está ao lado deles. Paloma deixa 
um bilhete de despedida para Marcos. Paloma é recebida 
pela família e amigos do bairro com comoção. Marcos diz 
a Alberto que o ama. Nana escuta Alberto pedir a Marcos 
para cuidar da Prado Monteiro. Ramon pede Paloma em 
casamento.

SÁBADO - 03/08 : Capítulo 06
Os funcionários do laboratório descobrem que o exame de 
Alberto foi trocado com o de Paloma. Alberto é informado 
pelo médico que tem poucos meses de vida. Os moradores 
de Bonsucesso resolvem fazer uma missa em homenagem 
a Paloma e arrecadar dinheiro para sua família. Paloma 
recebe uma ligação do laboratório avisando que seu exame 
foi trocado. Paloma anuncia que está saudável. Paloma é 
hostilizada por algumas pessoas e não consegue emprego 
no bairro. Alberto pede a Mauri para fazer o tratamento 
da doença em casa. Marcos concorda em voltar para casa 
e assumir a editora com Nana. Alberto pede desculpas a 
Nana. Paloma e Alberto demonstram vontade de conhecer 
um ao outro.

SEGUNDA - 29/07 : Capítulo 61
Cosme vê Chiclete impedir Leandro de atirar em Vivi. Téo 
convence Jô a desistir de dar suas senhas para Zé Hélio. 
Chico procura dinheiro de Eusébio, enquanto Gina o distrai. 
Agno discute com Lyris. Eusébio descobre o plano de 
Chico. Beatriz tenta convencer Vivi a se afastar de Chiclete. 
Gilda fi nge passar mal na frente de Amadeu. Maria da Paz 
estranha o comportamento de Jô com Régis. Chiclete leva 
Leandro para a casa de Antero. Antero questiona Tonho 
sobre seu envolvimento com Lyris. Jô afi rma a Régis que 
fi cará com todo o dinheiro de Maria da Paz. Antero não 
deixa Leandro fi car em sua casa. Vivi procura Maria da Paz. 

TERÇA - 30/07 : Capítulo 62
Vivi exige que Maria da Paz não interfi ra em sua vida com 
Chiclete. Régis acredita que ganhará dinheiro no cassino. 
Leandro argumenta com Chiclete sobre a encomenda de 
Cosme. Vivi garante a Beatriz que conversará com Chiclete. 
Jô faz um acordo com Stephanie. Régis se diverte com 
Maria da Paz e discute com Jô. Fabiana vê Régis perder no 
cassino e empresta dinheiro ao playboy. Dorotéia arma 
contra Gina e Eusébio. Abel tenta abraçar Britney. Rock 
negocia com Honorato a retirada de Gina da casa de Eusé-
bio. Sílvia começa a trabalhar na escola de Cássia. Evelina 
não gosta de ver Régis conversando a sós com Jô. Amadeu 
induz Rock a depor contra Agno. Régis decide retomar seu 
plano com Jô. Vivi exige que Chiclete revele seu segredo. 
Evelina questiona Maria da Paz sobre o trabalho de Régis.

QUARTA - 31/07 : Capítulo 63
Evelina não revela a Maria da Paz sua estranheza com a 
proximidade entre Régis e Jô. Chiclete se recusa a contar 
seu segredo a Vivi. Jô afi rma a Téo que ganhará dinheiro. 
Fabiana chantageia Agno. Tonho alerta Maria da Paz. Régis 
dá um presente para a esposa. Jardel garante a Ellen que Jô 
não é uma ameaça para eles. Régis se incomoda ao ver Téo 
e Jô sozinhos no quarto e Maria da Paz estranha. Maria da 
Paz questiona Régis sobre seu suposto empreendimento. 
Rock e Zé Hélio ouvem Gina e Chico combinarem o roubo 
a Eusébio. Leandro vai atrás de Vivi para cumprir com a 
encomenda. Jô faz compras com Stephanie. Fabiana decide 
fi car com o apartamento de Maria da Paz e a empresária 
acha que a conhece.

QUINTA - 01/08 : Capítulo 64
Fabiana garante que não conhece Maria da Paz. Chiclete 
expulsa Leandro da casa de Vivi e Beatriz chama a Polícia. 
Camilo pede ajuda de Sílvia para obter informações sobre 
Chiclete. Cosme cobra de Chiclete a sua encomenda. Camilo 
pede fotos de Chiclete para Téo. Vivi humilha Camilo na 
frente de outros policiais. Maria da Paz se surpreende com 
os móveis comprados por Jô. Dorotéia reata o casamento. 
Stephanie transfere dinheiro para Jô. Fabiana afi rma que irá 
depor a favor de Agno. Marlene pede para Leandro arrumar 
um emprego. Maria da Paz e Márcio acreditam na justifi -
cativa de Jô para suas compras. Régis troca mensagens 
com Jô. Márcio descobre que Jô mentiu. Chiclete leva Vivi 
ao parque para tentar cumprir a encomenda.

SEXTA - 02/08 : Capítulo 65
Chiclete não consegue atirar e inventa uma desculpa para 
Vivi. Cosme decide se vingar sozinho. Chiclete conversa 
com Adão sobre sua situação. Maria da Paz discute com 
Stephanie. Otávio compra um presente e pede para entre-
gar no fl at de Sabrina. Maria da Paz coordena a admissão 
de novos funcionários para a mansão. Começa a audiência 
do divórcio de Agno e Lyris. Ellen se chateia com as 
ofensas de Jô. Amadeu não consegue provar sua teoria 
sobre Agno, e Lyris perde a causa. Régis se preocupa com 
Lyris e Gladys. Beatriz recebe o presente de Sabrina por 
engano. Britney se consola com Zé Hélio. Márcio fala com 
Stephanie e descobre o desvio de dinheiro feito para Jô. 
Otávio se irrita ao saber que Beatriz recebeu o presente de 
Sabrina. Cosme desliga as câmeras de segurança da casa 
de Otávio. Antero estranha o comportamento de Chiclete. 
Cosme ameaça Vivi.

SÁBADO - 03/08 : Capítulo 66
Chiclete atira em Cosme e Vivi pede que ele fuja. Vivi inventa 
uma história para Camilo, que desconfi a e tenta rastrear 
o celular da ex-noiva. Chiclete pega carona num posto de 
gasolina. Jardel ameaça Jô para Ellen. Camilo procura Fa-
biana. Camilo questiona Evelina sobre Chiclete. Vivi liga para 
Chiclete do celular de Fabiana. Lyris pede ajuda a Gilda para 
encontrar uma casa. Camilo fala com Maria da Paz sobre 
Chiclete. Agno contrata Kim para impulsionar a carreira de 
Rock. Marlene pede para Antero ajudar com Leandro. Adão 
se enfurece ao descobrir que Chiclete atirou em Cosme e 
ameaça o fi lho. Maria da Paz fi ca transtornada ao descobrir 
o desvio feito por Jô e confronta a fi lha.

SEXTA - 02/08 : Capítulo 106
Fauze conta a Jamil que aceitou se unir a Dalila por-
que a vilã lhe disse que é sua irmã. Rania desconfia 
da proximidade entre Santinha e Laila. Padre Zoran 
comunica a Aline e Caetano que eles serão padrinho 
afetivos de Salma. Bóris se entristece com o relacio-
namento de Eva e Omar. Missade ajuda Jamil e Laila 
a despistar Dalila. Letícia e Faruq decidem terminar 

o relacionamento e se tornar amigos. Cibele 
tem um sonho com Davi. Bóris revela a Eva 

que Davi foi morto. A mando de Dalila, 
Gabriel prepara uma emboscada para 

Robson na cadeia. 

SÁBADO - 03/08 
Mamede tenta aproximar Faruq 

de Muna. Raduan sente medo 
de Dalila. Valéria é rude com 
Missade durante sua entre-

vista de trabalho. Sara, Eva e 
Cibele se desesperam ao 

saber da morte de Davi. 
Camila presta depoi-
mento para a polí-

ria conhece Péricles. 
Norberto aprova a 
comida de Missade. 

socorrem Cibele, 
que sofre pela mor-

te de Davi. Robson é 
atacado na prisão, mas 

consegue se livrar da 
armadilha. 
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